
Gli ultimi dubbi, dopo quasi
tre anni di scavi, si sono ora-
mai dissolti: nelle viscere del
cortile di Palazzo della
Rovere a Roma, la sede
dell’Ordine dei Cavalieri del
Santo  Sepolcro che affaccia
su via della Conciliazione a
pochi metri dal confine con il
Vaticano, è emerso l’antico
Teatro di Nerone, che era
collocato all’interno della
vasta area degli Orti di
Agrippina. Con parte della
cavea, della scena frontale,
della scala di accesso, sono
emerse anche diverse colon-
ne in marmo bianco e colora-
to, africano e  cipollino, oltre a
preziosi reperti come un capi-
tello in stile ionico  in alaba-
stro. L’indagine archeologica,
condotta dalla
Soprintendenza speciale di
Roma, dopo i primi sondaggi
iniziati a gennaio del 2020, ha
restituito una articolata strati-
grafia che va dalla tarda Età
Repubblicana al Medioevo,
fino al Quattrocento. Nella
vasta area appartenente alla
famiglia romana giulio-clau-
dia, dentro gli ‘Horti’ di
Agrippina, Caligola aveva
fatto costruire un circo per le
corse dei cavalli e Nerone
ordinato di realizzare un tea-
tro, dove si cimentava nelle
sue esibizioni poetiche, cano-
re e musicali. Sul sito è stato
girato anche un trailer da Rai
Storia, anticipatore della pun-
tata intitolata ‘Sotto il suolo di
Roma’ che andrà in onda a
ottobre per la serie’, viaggio
nella bellezza’ realizzata in
collaborazione  con il ministe-
ro della Cultura. “Si tratta di
una scoperta di eccezionale
importanza - sottolinea
Daniela Porro soprintenden-
te speciale di Roma - che testi-
monierebbe la presenza del
Theatrum Neronis di cui parla-
no fonti antiche da Plinio a
Svetonio e Tacito, ma finora mai
ritrovato. Sono di grande inte-
resse - aggiunge - anche i ritro-
vamenti medioevali e moderni
che vanno ad arricchire le cono-
scenze storiche e topografiche
sulla evoluzione di questa
importante area della città di
Roma”. Una parte del sito
archeologico sarà portata alla
luce, sicuramente con le sue
colonne; un’altra parte sarà
invece ricoperta.

ARCHEOLOGIA

Dopo anni
di ricerche

ritrovato l’antico
Teatro di Nerone

La Capitale punta il Giubileo
In città cantieri e lavori H24

Ieri il sindaco Gualtieri ha presentato gli interveti per l’area di Piazza Pia

! Per Roma una lunga serie di cambiamenti in vista dell’Anno Santo
! Una sfida ingegneristica per collegare Castel Sant’Angelo e San Pietro

Si è aperta di fatto ieri la stagio-
ne dei cambiamenti della città
in vista dell’Anno Santo che del
2025 quando le porte della Città
Eterna si apriranno a milioni di
pellegrini. Tra gli interventi che
contribuiranno a rendere la
Capitale più accogliente c’è il
progetto di riqualificazione e
pedonalizzazione di piazza Pia,
situata tra Castel Sant’Angelo e
via della Conciliazione, finan-
ziato con 70 milioni di euro del
Giubileo. I lavori saranno ese-
guiti da Anas grazie a una con-
venzione con Roma Capitale. A
presentare pubblicamente il
progetto e i cambiamenti che
interverranno sul quadrante il
sindaco e commissario straordi-
nario Roberto Gualtieri, il
Sottosegretario alla Presidenza
del Consiglio Alfredo
Mantovano e S.E. Monsignor
Rino Fisichella, delegato da
Papa Francesco all’organizza-
zione del Giubileo 2025,
l’Amministratore Delegato di
Anas Aldo Isi e gli assessori
capitolini ai Lavori Pubblici
Ornella Segnalini e alla
Mobilità Eugenio Patanè che ha
illustrato la viabilità alternativa
adottata durante i lavori. La
creazione di questa nuova gran-
de piazza pedonale unirà di
fatto l’area di Castel
Sant’Angelo a via della
Conciliazione e quindi alla
Basilica di San Pietro, garanten-
do contemporaneamente ai
pedoni una fruizione dell’area
in piena sicurezza e una fluidifi-
cazione del traffico veicolare
grazie alla creazione del sotto-
via che andrà a collegarsi con
quello di Lungotevere in Sassia,
già esistente e recentemente
riqualificato dal Dipartimento
Csimu dell'assessorato ai
Lavori pubblici di Roma
Capitale. I lavori relativi al pro-
lungamento del sottovia
Lungotevere in Sassia inizieran-
no entro il 21 agosto e termine-
ranno per l’8 dicembre del 2024.
Dalla prima decade di agosto
inizieranno le prime modifiche
alla viabilità.

Attimi di paura, martedì scorso, al Singita Miracle Beach di
Fregene, dove una famiglia composta da 4 persone un bambino
piccolo ha rischiato di morire venendo trascinata al largo dalla cor-
rente del mare in burrasca, acausa del vento forte. L’allarme è scat-
tato verso le 18:45: i bagnini dello stabilimento, Andrea Maria
Curzi e Oziel  Sobreira,  insieme  con  un  team  di  marinai,  sono
saliti  sulpattino e sono arrivati al punto dove la famiglia stava
rischiando di essere travolta dalle onde. Il gruppo è statorecupera-
to  a  nuoto,  poi  è  stato  fatto  salire  sul  pattino  per  essere  ripor-
tato  sulla  riva,  senza  subire  graviconseguenze, grazie al team di
marinai guidati da Curzi e Sobreira.

Salvataggio a Fregene
I bagnini del Singita recuperano una famiglia trascinata a largo

«Ringrazio il sottosegretario
Fausta Bergamotto per aver
avviato un percorso importante
per il futuro di un’area strategica
della regione Lazio come quella di
Civitavecchia. Ci sono questioni
rilevanti da affrontare per la città
e il territorio: dal porto al polo
energetico, fino alle scelte per il
dopo carbone» - lo ha dichiarato
la vicepresidente della
Regione Lazio e assessore allo
Sviluppo Economico, al
Commercio, all’Artigianato,
all’Industria e
all’Internazionalizzazione,
Roberta Angelilli, a seguito
della riunione istitutiva del
Comitato di Coordinamento,
ex articolo 24bis del Dl 50/22,
per la riconversione delle cen-
trali a carbone di
Torrevaldaliga Nord a
Civitavecchia e di Cerano a
Brindisi, e delle rispettive aree
industriali, indetta dal sottose-
gretario del ministero delle
Imprese e del Made in Italy,
Fausta Bergamotto.
«Civitavecchia dovrà essere pro-
tagonista di nuovi progetti indu-
striali, lavorando alla valorizza-
zione del comprensorio, con la
possibile istituzione della zona
logistica semplificata» - ha
aggiunto la vicepresidente
Angelilli. «L’istituzione della
Zls, infatti, consentirebbe di atti-
vare una programmazione infra-
strutturale e trasportistica
importante per la realizzazione di
una strategia di sviluppo ad
ampio spettro, che punti a valo-
rizzare gli investimenti, la com-
petitività delle imprese laziali e le
nuove opportunità occupazionali
legate alla Blue Economy. Come
Regione Lazio lavoreremo inten-
samente per dare un nuovo
impulso a un’area che consideria-
mo decisiva per lo sviluppo del
territorio» - ha concluso la vice-
presidente Angelilli.

Civitavecchia

Centrale a carbone
istituito il comitato
per la riconversione
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La dottoressa Sabatini
nuovo Direttore Generale
dell’Ufficio Scolastico del Lazio

La federazione allarmata dalle insistenti voci sui ricorsi al Tar 
Federalberghi: “Non si fermino lavori 
a Termini e Piazza della Repubblica” 

In questi giorni grazie all’azione
dell’Assessore al Personale
Andrea Catarci e del
Dipartimento Organizzazione e
Risorse umane stanno sottoscri-
vendo i contratti a tempo indeter-
minato 200 insegnanti, convocate
il 25 e 26 luglio, e 200 educatrici,
convocate il 31 luglio e il 1° ago-
sto.
Qualcuno evidentemente non si è
accorto delle stabilizzazioni delle
400 insegnanti ma può starci la
svista, data la moltitudine di risul-
tati raggiunti in pochi mesi sulle

politiche del personale. Basti
ricordare: i bandi e le prime due
prove dei concorsi per 800 nuovi
agenti di polizia locale e 60
Funzionari economici, il nuovo
contratto decentrato sottoscritto lo
scorso 13 luglio con le organizza-
zioni sindacali che aumenta tutte
le voci incentivanti del personale,
la procedura in corso per 2055
progressioni verticali di carriera
dopo 14 anni di attesa, di cui 700
in ambito educativo, le assunzioni
di dirigenti e personale secondo il
piano approvato a maggio 2023 e

adesso, appunto, la stabilizzazio-
ne del personale scolastico.
Dopo aver aumentato al massimo
possibile, nel nuovo contratto
decentrato, le indennità delle con-
dizioni di lavoro e la produttività
del personale educativo/scolasti-
co, dopo le 600 assunzioni/stabi-
lizzazioni (200 a dicembre 2022 e
400 a luglio 2023), dopo l’avvio
delle progressioni nel settore,
completati gli aspetti legati alle
politiche del personale, spetta ora
al Dipartimento Scuola, in quanto
deputato all'organizzazione dei

servizi educativi e scolastici, met-
tere a regime con il coinvolgimen-
to dei sindacati il modello di fun-
zionamento di scuole dell’infanzia
e nidi per l’a.s. 2023/2024.
L’assessorato al personale e il
Doru stanno accompagnando il
confronto ma non possono e non
debbono sostituirsi agli omologhi
della Scuola su un atto program-
matorio di tale rilevanza” - lo
dichiarano la Consigliera Michela
Cicculli e il Capo Gruppo
Alessandro Luparelli di Sinistra
Civica Ecologista Campidoglio.

Rafforzati gli organici per la riapertura a settembre dei servizi educativi e scolastici

Nidi e scuole dell’infanzia: avviate 400 stabilizzazioni personale

Federalberghi Roma esprime “preoccupa-
zione per gli eventuali impedimenti ai
lavori di riqualificazione delle aree di
piazza della Repubblica e stazione
Termini derivanti dai ricorsi al Tar degli
ambulanti che gravitano nella zona: l’oc-
casione di migliorare il principale snodo
ferroviario della città non può in alcun
modo essere persa”.
Per il presidente di Federalberghi Roma

Giuseppe Roscioli i fondi statali per il
Giubileo rappresentano un’opportunità
unica da sfruttare fino in fondo e senza
tentennamenti per il bene non solo dei
turisti, ma anche e soprattutto dei cittadi-
ni. “La lotta al degrado e per il migliora-
mento dei servizi pubblici di Roma può
compiere un decisivo passo in avanti gra-
zie agli stanziamenti del Pnnr: non
cogliere questa irripetibile occasione
sarebbe assurdo e altamente  contropro-
ducente - conclude - Ci auguriamo che la
riqualificazione  dell’area di Termini con-
tinui e finalmente conduca alla tanto atte-
sa  valorizzazione di una parte di Roma di
notevole valenza archeologica e storica,
ma da troppo tempo dimenticata e abban-
donata nei fatti al degrado”.
Santori (Lega): “Non si usi il turismo
per coprire buchi di bilancio 
e incompetenze amministrative”
“Non si usi il turismo e il duro lavoro

degli operatori per coprire i buchi di
bilancio e le incompetenze nella gestione
della città. La tassa di soggiorno è fonda-
mentale per garantire servizi efficienti e
all’altezza delle grandi capitali europee,
ma la Lega chiede di ritirare l’aumento
previsto. Siamo a fianco delle associazioni
del settore che criticano aspramente il lie-
vitare di un balzello grazie al quale Roma
conferma ancora una volta un poco lusin-
ghiero primato. La tassa di soggiorno
della Capitale è infatti la più alta
d’Europa. Dopo i gravissimi danni causa-
ti dalla pandemia il settore è in ripresa,
ma tirare la corda adesso scoraggiando i
visitatori è impensabile” - lo dichiara in
una nota il consigliere capogruppo della
Lega in Campidoglio Fabrizio Santori, a
proposito del previsto aumento della
tassa di soggiorno a Roma. “Ci chiediamo
se nelle dorate stanze del Campidoglio si
sia mai compreso che governare una città

non significa coprirne gli abitanti di tasse,
topi e immondizia, mezzi pubblici fati-
scenti, tendopoli e illegalità diffusa, ma,
senza timor d’errore, l’esatto contrario.
Gualtieri e i suoi provino a premere per
una volta il tasto della ragione prima di
agire, altrimenti lascino campo libero:
Roma, i romani, e anche i turisti, ne hanno
abbastanza”.

Rifiuti, Ferrara (M5s): “Situazione 
pessima ma Gualtieri aspetta e spera”
“L’emergenza rifiuti a Roma è arrivata a
un punto tale che il ‘porta a porta’ ha
assunto tutto un altro significato: adesso
vuol dire che la monnezza ti arriva fino
alla porta di casa. 
A Mostacciano gli eleganti bidoncini per
la raccolta condominiale sono stati com-
pletamente sommersi dai sacchetti, visto
che nessuno passa a svuotarli. Ed è solo
un caso dei tanti: non c'è stato nessun
cambio di passo, anzi, la situazione conti-
nua a peggiorare. 
Intanto Gualtieri aspetta e spera che il
nuovo dg di Ama faccia ripartire tutto
entro la riapertura delle scuole. Ma i
romani non sembrano fiduciosi” - così in
una nota il Rappresentante al Consiglio
Nazionale M5s per la circoscrizione
Centro Italia, e Vicepresidente
dell’Assemblea Capitolina, Paolo Ferrara.

Il Ministro dell’Istruzione e del Merito, Giuseppe Valditara, ha indi-
viduato il nuovo Direttore Generale per l’Ufficio Scolastico
Regionale del Lazio. 
Si tratta della dottoressa Anna Paola Sabatini, già Dirigente regiona-
le dal 21 aprile 2015 dell’Ufficio Scolastico Regionale per il Molise.
Il DPCM di nomina è stato firmato in queste ore. 
Anna Paola Sabatini, 44 anni, originaria di Vasto (Ch), è laureata in
“Scienze dell’Educazione”, in “Scienze delle professioni educative”,
in “Elaborazione pedagogica e organizzazione della formazione” e
in “Giurisprudenza”. Ha diversificato la sua formazione conse-
guendo anche il corso di “Alta formazione in materia di sanità pub-
blica e gestione sanitaria” ed è inserita nell’Albo nazionale dei
Direttori Generali di Azienda sanitaria.
La dottoressa Sabatini è Docente di ruolo dal 2000. È stata nomina-
ta Dirigente Scolastico dell’Istituto comprensivo Salvo D’Acquisto
di San Salvo di Chieti dall'a.s. 2013-2014, dopo aver vinto un concor-
so ordinario nel 2011. Ha partecipato alle attività del MIUR per
EXPO 2015 nel Comitato tecnico scientifico per l’educazione ali-
mentare scolastica ed è stata docente presso l’Università degli studi
di Chieti, dove ha ricoperto anche il ruolo di Consigliere di
Amministrazione. Attualmente insegna “Diritto Pubblico e legisla-
zione delle istituzioni educative” presso l’università LUMSA di
Roma dove è stata docente anche per la cattedra di “Educazione
degli Adulti”. Oltre ad essere Consigliere d’Amministrazione
dell’Accademia di Belle Arti dell’Aquila, la Sabatini è anche autrice
dei volumi “Trasformazione digitale e competitività. Innovare
l’istruzione per innovare l’Italia” e “Io scelgo il mio successo.
Orientamento e dialogo Scuola Lavoro” e di numerose pubblicazio-
ni, inerenti politiche scolastiche, su riviste scientifiche e su testate
nazionali. La Sabatini è inoltre insignita dell’Onorificenza di
Ufficiale dell’Ordine al Merito della Repubblica Italiana ed è iscrit-
ta all’Albo dei giornalisti, elenco pubblicisti. 
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E’ stato firmato ieri il Protocollo d’Intesa ai fini della prevenzio-
ne dei tentativi di infiltrazione della criminalità organizzata nel-
l’economia legale di Roma tra il Prefetto di Roma, dott.
Lamberto Giannini, e il Presidente della Camera di Commercio
di Roma, dott. Lorenzo Tagliavanti. L’accordo è finalizzato a
potenziare lo scambio informativo tra la Camera di Commercio
e la Prefettura, in un’ottica di prevenzione del rischio di infiltra-
zione mafiosa nel circuito economico legale dell’area metropoli-
tana di Roma che, come dimostrato anche da recenti operazioni
di polizia, costituisce terreno fecondo per gli interessi della cri-
minalità organizzata. Nello specifico, la Prefettura potrà accede-
re, direttamente e per il tramite dei componenti del Gruppo
Ispettivo Antimafia, ai dati del Registro delle Imprese e del
R.E.A., al fine di rilevare eventuali criticità nell’ambito delle
operazioni compiute nel settore delle attività commerciali mag-
giormente sensibili.

Infiltrazioni criminali, 
Protocollo d’intesa tra Prefettura 
e Camera di Commercio 
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“Tecnicamente siamo partiti col
Dpcm a gennaio: aprire i cantieri
a pochi mesi dall’inizio del pro-
cesso, quando in genere ci si met-
tono anni, è un risultato impor-
tante. Ora sarà importante arriva-
re in tempo alla fine dell’opera, ai
primi di dicembre del 2024. E’
una sfida ingegneristica e una
pedonalizzazione ampia” - lo ha
dichiarato il sindaco di Roma
Roberto Gualtieri, presentando il
progetto del cantiere di Piazza Pia
presso l’auditorium della
Conciliazione. “Restituiamo alla
città degli spazi bellissimi e li
riqualifichiamo, è un intervento
di grande spessore urbanistico,
architettonico, storico, filologico.
Il 20-21 agosto inizierà material-
mente lo scavo, si lavorerà h24,
senza sosta ininterrottamente con
tre turni di otto ore, con un impat-
to sulla viabilità che uno studio
apposito, elaborato dall’assesso-
rato alla Mobilità, cercherà di
minimizzare. Le modalità saran-
no poi comunicate ai cittadini. La
gestione trasportistica sarà affron-
tata con un team di polizia locale”
- ha specificato.
“Stiamo partendo, iniziamo a fare
sul serio.  Il grande lavoro sulle
strade è già partito ma sono lavo-
ri che non  si vedono perchè
avvengono in notturna. In questi
giorni stanno partendo alcuni dei
lavori principali. Questo di
Piazza Pia, dal punto di vista
architettonico, urbanistico e sim-
bolico è il più importante, è il
capofila. Ricongiunge due luoghi
che storicamente erano stati in
asse, Castel Sant'Angelo e San
Pietro, una frattura già aperta col
primo sottopasso” - lo ha dichia-
rato il sindaco di  Roma, Roberto
Gualtieri.
“Noi oggi vogliamo passare dalla
conciliazione all'abbraccio, il
nome via della Conciliazione era
relativo proprio ai rapporti  Stato-
Chiesa. Roma si sta attrezzando
per aiutare il Giubileo a essere
accogliente, inclusivo, sostenibile.
Ed è un'occasione per Roma per
modernizzarsi ed essere più
accessibile, con strutture  rinno-
vate. Esprimo il ringraziamento
al governo per il supporto
costante che ci sta garantendo - ha
concluso -. La conclusione dei
lavori cantieristici per il Giubileo
è prevista per l'inizio di dicembre
2024, salvo imprevisti”.
“Con queste opere Roma si
attrezza per rendere il Giubileo
più inclusivo e sostenibile, allo
stesso tempo Giubileo è occasione
per Roma per modernizzare,
all’insegna della sostenibilità” -
così il sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri, durante la conferenza
stampa sull’avvio dei lavori per il
Giubileo  2025, con l'apertura del
cantiere di Piazza Pia.

Monsignor Fisichella,
cantieri chiusi 
entro il Giubileo

I lavori in vista del Giubileo 2025
“stanno procedendo molto bene.
Ora cominceranno i cantieri.
Certo, chiederemo un po' di sacri-
fici ai romani, ma Roma tra alcuni
mesi sarà certamente più bella” -
lo ha dichiarato monsignor Rino
Fisichella, pro-prefetto del dica-
stero vaticano per
l’Evangelizzazione, a margine
della conferenza stampa di pre-
sentazione sul cantiere di Porta
Pia. “Via della Conciliazione
pedonalizzata sarà una cosa
unica - ha aggiunto - perchè avere
una prospettiva da Castel
Sant’Angelo a San  Pietro sarà
una miglioria grande, decisiva e
architettonicamente  molto signi-
ficativa”. Ai cronisti che chiede-
vano se ritenesse soddisfacente lo
stato di avanzamento dei lavori,
Fisichella ha risposto: “Al
momento è ancora tutto a livello
burocratico. Fra qualche settima-
na inizieranno i cantieri. La pro-
messa è che senza dubbio i cantie-
ri, quelli necessari, saranno chiusi
prima del Giubileo”. 
“Per quanto riguarda i percorsi
dei pellegrini, stiamo studiando,
in modo tale che ci sia un settore
riservato per favorire la preghiera
e il canto e anche il riconoscimen-
to dei pellegrini che vanno alla
Porta Santa. Non dimentichiamo
infatti che durante il Giubileo
Roma non sarà solo dei  pellegri-
ni, ma anche dei turisti. Ci augu-
riamo che i pellegrini, vissuta
l’esperienza spirituale, possano
diventare turisti e ci auguriamo
anche che i turisti, vedendo i pel-
legrini possano porsi  delle
domande e diventare pellegrini” -
lo ha dichiarato monsignor  Rino
Fisichella, pro-prefetto del dica-
stero vaticano per
l’Evangelizzazione, a margine
della conferenza stampa. In meri-
to alla questione del decoro urba-
no e dei senzatetto presenti in

zona di via della  Conciliazione,
ha aggiunto che “il problema dei
senzatetto è molto complesso,
non è solo un problema di pover-
tà. Certe volte ci sono anche delle
patologie, però c’è un bel dialogo
che si sta realizzando proprio
come momento di accoglienza.
Non dimentichiamo che tutte le
grandi città nel mondo vivono
questa realtà e che ci richiama a
vivere il Giubileo con profonda
consapevolezza della povertà
presente nel mondo. Quello dei
senzatetto è uno dei fenomeni
della povertà. I poveri ci sono e
non devono rimanere  nascosti nè
emarginati. Hanno bisogno di
un’attenzione particolare. Tutti ci
rendiamo conto della necessità
del decoro urbano - ha concluso -
ma non possiamo nemmeno
dimenticare che Roma è un
museo a  cielo aperto e quindi il
decoro e la bellezza che devono
emergere è superiore alle diverse
forme che tante volte ne oscurano
la  bellezza”. 
“Il Giubileo è soprattutto
un’esperienza di spiritualità che
vogliamo far vivere a tutti.
L'auspicio è che non guardiamo
soltanto al 2025, che è solo una
tappa. Ci auguriamo tutti che a
novembre, quando ci saranno le
votazioni, Roma sia il luogo di
Expo 2030. E che a partire da
quella tappa si possa guardare
anche al Giubileo del 2033. Ci
auguriamo che Roma, l'Italia e
anche la Santa  Sede siano al cen-
tro dell’attenzione internaziona-
le” - ha spiegato il monsignore.
“In una città bella si vive meglio.
In una città bella, la violenza
viene meno. E si ha paura a met-
tere in atto il degrado. Noi stiamo
cercando di realizzare proprio
questo. Roma è già bella. Lo
diventerà ancora di più. Perchè al
servizio di cittadini, pellegrini e
turisti. Questo sottovia che abbia-

mo tanto desiderato - ha aggiunto
riferendosi alla  pedonalizzazione
di Piazza Pia - aiuterà a contem-
plare la bellezza,  che non è solo
una foto veloce. Roma non può
essere vissuta in  questo modo, ha
bisogno di essere vissuta intensa-
mente. In tutti gli strati della sto-
ria che sono qui rappresentati”.
“Il governo Draghi ha consentito
fin da subito di prendere in consi-
derazione l’importanza del
Giubileo e ora, con il governo
Meloni, collaboriamo ormai setti-
manalmente. Posso inoltre assicu-
rare quanto il rapporto tra il
Comune e il governo sia di piena
collaborazione” - il commento di
monsignor Fisichella.
“Inevitabilmente le esigenze dei
due Stati, italiano e vaticano,
hanno bisogno di una piena inte-
sa che favorisca ad esempio le esi-
genze di sicurezza e mobilità”.

Giubileo: Mantovano, 
governo pienamente
impegnato su Roma 
“Ogni 15/20 giorni ci incontria-
mo a Palazzo  Chigi con il sinda-
co e con monsignor Fisichella, in
modo da non  perdere neanche
un'ora di tempo e arrivare pun-
tuali per il mese di dicembre del
2024” - lo dichiara il sottosegreta-
rio alla Presidenza del Consiglio
dei Ministri, Alfredo Mantovano,
intervenendo alla conferen-

za stampa di presentazione dei
lavori per il cantiere di Piazza Pia,
in vista del Giubileo. “Il governo
si sente impegnato a pieno titolo,
e completamente, su questa ini-
ziativa che non è come tante altre
- ha aggiunto - Roma è sempre al
centro della cristianità ma lo sarà
ancora di più nell’anno santo. Ci
sarà un incremento di attività per
gli operatori commerciali della
Capitale e delle zone circostanti,
ma ci saranno soprattutto opere
materiali funzionali all’evento
giubilare. Il governo riconosce la
dimensione secolare e di fede del-
l’evento, il pellegrinaggio nella
nostra civiltà ha avuto sempre
una funzione fondamentale e
vogliamo garantire condizioni di
sicurezza e pace. Fin dall’inizio
abbiamo lavorato insieme perchè
ci fosse qualcosa di concreto e lo
si vede oggi, con la partenza dei
primi cantieri” ha  concluso. 

Il sindaco Gualtieri ha presentato i nuovi interventi su Piazza Pia. Scavi e lavori h24 

Opere giubilari avanti tutta
Monsignor Fisichella: “Il Giubileo sia una tappa verso Expo2030” 

L’investimento totale sarà di
70 milioni di euro e il cantiere,
affidato dal Comune ad Anas,
su carta, è previsto che debba
chiudere entro l’8 dicembre
2024, in tempo per la celebra-
zione dell’apertura della Porta
Santa da parte del Papa, even-
to che segna l’inizio del
Giubileo. Durante tutti questi
mesi di cantiere, ovviamente,
la viabilità pubblica e privata
sarà modificata.
Il primo cambiamento radica-
le riguarderà la mobilità pub-
blica: saranno invertiti i sensi
di marcia, rispetto a oggi, di
via della Traspontina e via di
Porta Castello che diventeran-
no un asse a scendere verso il
Tevere.
Insieme a questo, sarà inverti-
to il senso di marcia dell’asse
via Fabio Massimo e via
Terenzio che, quindi, andrà a
condurre auto e moto verso il
Tevere. L’altra inversione di
marcia è sull’asse di via
Virgilio, via Duilio, via

Damiata i cui flussi di traffico
saranno indirizzati in direzio-
ne nord, verso piazzale

Clodio.
Previste anche delle modifiche
ai parcheggi: spariscono 8
posti auto a via di Porta
Castello e gli stalli dei taxi su
via Traspontina che saranno
ricollocati a via della
Conciliazione. Le analisi sul
traffico, condotte dal Comune
insieme a Roma Servizi per la
Mobilità e con il supporto
della Società Giubileo 2025
SpA, dopo aver esaminato gli
spostamenti attuali nell’ora di
punta di mattina e di sera,
hanno evidenziato nelle proie-
zioni un aumento, rispetto ad
oggi, dei volumi di traffico su
via Traspontina e una diminu-
zione nell’area del (futuro)
sottopasso. Durante i cantieri
saranno sette le linee di bus
che subiranno delle variazio-
ni, due delle quali sono linee
notturne. Il 40 non potrà più
raggiungere il capolinea di
Borgo Sant’Angelo da via San
Pio X, quindi avrà l’itinerario
modificato da Corso Vittorio a
lungotevere Tor di Nona,
Ponte Umberto, piazza
Adriana e Borgo Sant’Angelo.
Al ritorno, farà via
Traspontina. Anche il 62 sarà
modificato finendo per essere
prolungato fino alla Stazione
di San Pietro condividendo il
percorso con il 64.
Le altre linee che transitano
nella zona - 23, 280 e 982, più i
due notturni, n3D e n3S - che
oggi passano per Piazza Pia,
saranno deviate in direzione
centro su via Traspontina e in
direzione fuori Roma sul per-
corso lungotevere Tor di
Nona, ponte Umberto e piazza
Adriana.

Cambia la viabilità
per l’isola pedonale

Terza opera giubilare
Piazza Pia e il suo sottopasso sono la terza opera del Giubileo a
partire con le lavorazioni, dopo il Ponte dell’Industria e piazza
della Repubblica. Il cantiere servirà a realizzare il prolungamento
del sottopassaggio tra via della Conciliazione e Castel
Sant’Angelo. Con quest’opera, si arriverà a poter pedonalizzare
una parte di via della Conciliazione e l’area esterna di Castel
Sant’Angelo. A fine marzo di quest’anno, il Campidoglio ha sot-
toscritto un’apposita convenzione con Anas per la realizzazione
dell’intervento.



Si finge delle Forze dell’Ordine per estorcere denaro a 4 ultraottantenni 

Nuove truffe per gli anziani
manette a 28enne napoletano
I Carabinieri della Stazione di
Roma Tor Pignattara, su dele-
ga della Procura della
Repubblica di Roma, hanno
dato esecuzione a un’ordinan-
za che dispone la misura della
custodia cautelare in carcere –
emessa dal GIP presso il
Tribunale di Roma - nei con-
fronti di un uomo, 28enne, di
Napoli, gravemente indiziato
di 4 episodi di estorsione
aggravata nei confronti di per-
sone anziane.
In tutti gli episodi, l’uomo è
gravemente indiziato di avere
adottato la tecnica per cui un
fantomatico appartenente alle
forze dell’ordine, una volta
maresciallo, una volta com-
missario, chiama all’anziana
vittima, riferendole che un
parente ha avuto un incidente
con un’auto, risultata senza
assicurazione e che per evitare
l’arresto doveva pagare una
“cauzione”. Poco dopo, un
finto avvocato, incaricato del
ritiro, si presentava alla porta
dell’abitazione della vittima,
che sola in casa e in preda al
panico, consegnava denaro
contante e gioielli.
Un dettaglio che potrebbe aiu-
tare le vittime a stare in guar-
dia è l’uso, da parte dei truffa-
tori, della mascherina in volto,

nonostante sia terminata l’esi-
genza di contenere la pande-
mia.
I Carabinieri della Stazione di
Roma Tor Pignattara, parten-
do da un episodio del 4 mag-
gio scorso, in cui arrestarono
in flagranza lo stesso uomo
dopo avere estorto denaro a
gioielli a una donna di 88 anni
nel quartiere Tor Pignattara,
hanno sviluppato una attività
investigativa tramite acquisi-
zione di telecamere della zona,
indagini tecniche sui telefoni,
analisi dei tabulati telefonici,
raccogliendo gravi indizi di
colpevolezza in ordine ad altri
4 episodi di estorsione in
danno di anziani avvenuti nei

giorni precedenti: uno il 26
aprile 2023, in zona
Montesacro, ai danni di una
donna di 86 anni; uno il 27
aprile 2023, in zona Val
Melania, ai danni di una
donna di 85 anni; uno il 3 mag-
gio 2023, in zona Quarticciolo,
ai danni di un anziano invali-
do al 100%, facendogli credere
addirittura che la figlia aveva
avuto un incidente, scontran-
dosi con l’auto della moglie di
un fantomatico ministro; il 4
maggio 2023, prima di essere
arrestato in flagranza, dai
Carabinieri della Stazione di
Roma Tor Pignattara, per un
altro episodio, nei pressi di
Piazzale Ionio, ai danni di una

donna di 83 anni.  
Con i risultati raccolti dai
Carabinieri, la Procura della
Repubblica di Roma ha richie-
sto ed ottenuto dal Gip del
Tribunale di Roma l’ordinanza
che dispone il carcere che è
stata notificata al 28enne a
Napoli e condotto presso il
carcere di Poggioreale. Si tratta
dell'ultimo di una lunga serie
di arresti eseguiti dai
Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma per le
truffe agli anziani. Sono stati
infatti conseguiti importanti
risultati operativi che hanno
consentito di arrestare centina-
ia di persone e dimostrare
come la criminalità napoletana
gestisca batterie di malviventi
che raggiungono la Capitale
per mettere in pratica questo
odioso reato. 
A riguardo, nell’ottica di una
sempre maggiore partecipa-
zione del carabiniere come
attore sociale, molte sono state
le iniziative intraprese per aiu-
tare le fasce cosiddette deboli
della società con la distribuzio-
ne di un dépliant, con un deca-
logo di semplici consigli che
aiutano il cittadino a non rima-
nere vittima di una truffa, nelle
parrocchie, nei centri anziani,
nelle farmacie.  
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Vaticano, il Promotore 
di Giustizia chiede 
7 anni per Becciu
Sette anni e tre mesi di reclu-
sione oltre all’interdizione
perpetua dai pubblici uffici. E’
la richiesta di condanna del
Promotore di giustizia,
Alessandro Diddi, per il cardi-
nale Angelo Becciu nell’ambi-
to del processo per lo scan-
dalo finanziario legato alla
compravendita del Palazzo
londinese. Il pm ha chiesto in
totale 73 anni più pene inter-
dittive per i dieci imputati.

Incendio in via Vetulonia
Salvi proprietaria 
e badante
Incendio l'altra sera intorno
alle 2220 in via Vetulonia 38,
in un appartamento sito al
piano rialzato, scaturito pro-
babilmente da cortocircuito
del quadro elettrico, posto
all'ingresso. L'anziana proprie-
taria di 83 anni e la badante
di 37 anni, accortesi delle
fiamme sono uscite dalla por-
tafinestra sul retro, trovando
rifugio nel terrazzo di perti-
nenza dell'abitazione. Sul
posto sono intervenuti i
Carabinieri della Stazione di
Roma San Giovanni e della
Compagnia Casilina che
hanno aiutato le donne a rag-
giungere la strada. Sul posto
squadre dei vigili del fuoco e
personale del 118.

in Breve

La scorsa notte, verso
l’una, a Nettuno, via
Riviera Guido Egidi, inci-
dente stradale tra un’au-
tovettura e una bici,
all’altezza dello stabili-
mento balneare
Tirrenino. Sul posto sono
intervenuti i Carabinieri
dell’Aliquota Radiomo-
bile della Compagnia di
Anzio e personale
del’118 che purtroppo ha
dovuto constatare il
decesso del conducente
della bici: un uomo di 47
anni, originario della
provincia di Napoli. 
L’altro veicolo coinvolto
nell’incidente è una
Smart Coupè condotta da
uno studente 18enne con
a bordo un altro coeta-
neo. 
Da una prima ricostru-
zione, la bici sarebbe
stata tamponata nella
parte posteriore dall’auto
per cause ancora in corso
di accertamento. Tuttavia
anche l’intera dinamica
del sinistro stradale è
ancora in fase di accerta-
mento. 
Il conducente dell’auto è
stato trasporto presso
l’ospedale di Anzio per
accertamenti. La salma
trasportata a Tor Vergata
e i mezzi coinvolti sono
stati sequestrati, a dispo-
sizione della Procura
della Repubblica di
Velletri che indaga.

Nettuno
Smart contro
un ciclista
muore 
un 47enne

Precauzionalmente sono stati
evacuati gli altri appartamenti.
Nessuno è rimasto ferito.
L’appartamento dell’anziana è
rimasto parzialmente danneg-
giato dalle fiamme.

Ostia: pino crolla
in via Capo Palinuro
Un grosso pino marittimo è
crollato nella notte, intorno
all’1.25, in via Capo Palinuro a
Ostia. Sul posto sono interve-
nuti i Vigili del Fuoco. L’albero
è caduto andandosi ad adagia-
re con la chioma sulla facciata
di un palazzina di quattro
piani. I vigili del fuoco hanno
messo in sicurezza l’area.

Nella notte incendio
di sterpaglie in via salaria
Incendio di sterpaglie, nella
notte intorno alle 23.40, in via

Salaria all’altezza di via
Cortona, a Roma. Sul posto è
intervenuta la Polizia. Le fiam-
me, a quanto si apprende, non
hanno danneggiato né interes-
sato strutture.

Ama: “Nessun incendio
nella notte
nello stabilimento 
di via Salaria”
“Nessun incendio ha interessa-
to nella notte lo stabilimento
Ama di via Salaria 981. Le
fiamme, infatti, sono divampa-
te in una struttura esterna
limitrofa e non hanno in nes-

sun modo coinvolto il sito
Ama. Le attività programmate
di immissione sul  territorio
dei mezzi di raccolta dall'auto-
rimessa presente e quelle
degli uffici, pertanto, si sono e
si stanno svolgendo regolar-
mente” - lo comunica Ama
S.p.A. in una nota in riferimen-
to a notizie di stampa.



laVoce giovedì 27 luglio 2023 oçã~=√=R

Continuano incessanti i servizi
della Polizia di Stato atti al con-
trasto del fenomeno dei reati di
matrice predatoria. Gli investi-
gatori dell’VIII Distretto Tor
Carbone, durante uno specifico
servizio di controllo del territo-
rio atto al contrasto dei furti nei
negozi, hanno arrestato un
uomo di 43 anni e una donna di
41, entrambi peruviani, poiché
gravemente indiziati di furto
aggravato in concorso. I poli-
ziotti, transitando in via
Giustiniano Imperatore, hanno
notato i due uscire da un nego-
zio di abbigliamento con al
seguito due grandi borse. A
questo punto, insospettitisi,
hanno fermato le due persone,
trovando all’interno delle borse
che erano dotate di “schermatu-
ra” per eludere le barriere anti-
taccheggio, numerosi capi di
abbigliamento ancora muniti di
etichetta e placca antitaccheggio
appunto. Presi contatti con il
personale dell’esercizio com-
merciale si è accertata la man-
canza dei capi presenti nelle
borse. Alla fine degli accerta-
menti i due sono stati arrestati.
Gli agenti del commissariato
Romanina, invece, sono interve-

nuti in via Marco Fulvio
Nobiliore a seguito di
una spaccata. Entrati
all’interno del negozio,
gli agenti hanno trovato
un uomo di 22 anni del
Marocco che, approfittan-
do della situazione, si era
introdotto nell’esercizio com-
merciale asportando merce per
300 euro. Alla fine degli accerta-
menti il ragazzo è stato arresta-
to perché gravemente indiziato
di furto. 

Infine i poliziotti del IX
Distretto Esposizione hanno
arrestato un 21enne gravemen-

te indiziato del reato di tentata
rapina in concorso con un
minore e altre due persone
rimaste ignote. Questi, dopo
aver avvicinato le vittime che si
trovavano in viale America, le
hanno invitate a seguirli in un
parco pubblico dove hanno inti-
mato loro di consegnargli tutto
ciò che avevano, aggredendoli
con schiaffi e con un pugno al
volto. La donna che era in com-
pagnia dei malfattori, a seguito
di ciò, ha iniziato a gridare
facendo desistere il gruppo.
Grazie alla precisa descrizione
degli aggressori da parte delle
vittime e al riconoscimento
fotografico del 21enne e del

minore, si è proceduto all’ese-
cuzione dell’ordinanza
applicativa di misura della
custodia cautelare in carce-
re nei confronti del maggio-
renne. Tutti gli arresti sono

stati convalidati. Ad ogni
modo tutti gli indagati sono

da ritenere presunti innocenti,
in considerazione dell'attuale
fase del procedimento ovvero
quella delle indagini prelimina-
ri, fino a un definitivo accerta-
mento di colpevolezza con sen-
tenza irrevocabile.

E’ morto nelle prime ore di ieri
anche Claudio Colle, il ragaz-
zo 24enne ricoverato all’ospe-
dale Sant’Eugenio di Roma a
causa delle ustioni riportate a
seguito dell’esplosione della
villetta di Torano di
Borgorose, Comune della
parte alta della provincia di
Rieti. Una violenta deflagra-

zione che era stata provocata
da un ritorno di fiamma, a sua
volta causato dal confeziona-
mento artigianale di fuochi
d’artificio. Nell’incendio ave-
vano già perso la vita il 59enne
Franco Colle, morto sul colpo,
e la 32enne Anna Colle, dece-
duta alcune ore dopo al
Policlinico Gemelli di Roma,
dove era stata trasferita dal
personale del 118 in condizio-
ni disperate. Ed erano sembra-
te già gravissime anche le con-
dizioni dell’altro ragazzo, che
purtroppo non ce l’ha fatta. I
due erano figli dell’uomo, e
stavano lavorando con lui alla
preparazione di giochi piro-
tecnici destinati, verosimil-
mente, al mercato locale. Sulla
tragedia indagano i carabinie-
ri della locale stazione di
Borgorose, unitamente ai col-
leghi del reparto investigativo
della compagnia di Rieti, su
input della locale procura
della Repubblica, che ha aper-
to un fascicolo al momento
contro ignoti. 

Esplosione in casa
nel Reatino, morto 
anche il 24enne

Nei giorni scorsi, gli Agenti
della Squadra Mobile della
Questura di Rieti, hanno arresta-
to un cittadino nigeriano di 31
anni per il reato di detenzione a
fini di spaccio di sostanze stupe-
facenti. Gli Agenti della Polizia
di Stato, impegnati nei servizi
finalizzati alla prevenzione e
repressione dei reati connessi
alle sostanze stupefacenti, predi-
sposti nelle aree del centro stori-
co e nei pressi della stazione fer-

roviaria, luogo spesso segnalato
quale ritrovo di spacciatori e tos-
sicodipendenti, hanno procedu-
to al controllo di due stranieri
che erano appena scesi dall’au-
tobus di linea proveniente da
Roma. Uno dei due stranieri
veniva riconosciuto poiché, già
in passato, era stato arrestato per
reati di spaccio di stupefacenti e,
durante il controllo degli inve-
stigatori della Polizia di Stato, lo
stesso, mostrandosi particolar-

mente agitato, riceveva numero-
se chiamate da parte di tossico-
dipendenti locali che cercavano,
probabilmente, di incontrarlo.
Tale situazione alimentava il
sospetto degli investigatori di
illecite attività dello straniero,
spingendoli a  richiedere
all’Autorità Giudiziaria l’auto-
rizzazione a sottoporlo ad accer-
tamenti diagnostici strumentali
presso l’ospedale di Rieti, aven-
do il forte sospetto che l’uomo

detenesse della sostanza stupe-
facente all’interno del proprio
corpo. L’esito degli esami richie-
sti ha confermato che lo stranie-
ro aveva occultato nel proprio
intestino due ovuli che sono
risultati contenere quasi 25
grammi di eroina. Lo straniero è
stato, pertanto, arrestato e con-
dotto presso la Casa
Circondariale di Rieti su dispo-
sizione dell’Autorità
Giudiziaria.

Dopo un controllo, arrestato per spaccio un 31enne straniero
A Rieti trovato con ovuli di cocaina

Gli ultimi dubbi, dopo quasi tre
anni di scavi, si sono oramai dis-
solti: nelle viscere del cortile di
Palazzo della Rovere a Roma, la
sede dell’Ordine dei Cavalieri del
Santo Sepolcro che affaccia su via
della Conciliazione a pochi metri
dal confine con il Vaticano, è
emerso l’antico Teatro di Nerone,
che era collocato all’interno della
vasta area degli Orti di
Agrippina. Con parte della cavea,
della scena frontale, della scala di
accesso, sono emerse anche diver-
se colonne in marmo bianco e
colorato, africano e cipollino, oltre
a preziosi reperti come un capitel-
lo in stile ionico in alabastro.
L’indagine archeologica, condotta
dalla Soprintendenza speciale di
Roma, dopo i primi sondaggi ini-
ziati a gennaio del 2020, ha resti-
tuito una articolata stratigrafia
che va dalla tarda Età
Repubblicana al Medioevo, fino al

Quattrocento. Nella vasta area
appartenente alla famiglia roma-
na giulio-claudia, dentro gli
‘Horti’ di Agrippina, Caligola
aveva fatto costruire un circo per

le corse dei cavalli e Nerone ordi-
nato di realizzare un teatro, dove
si cimentava nelle sue esibizioni
poetiche, canore e musicali. Sul
sito è stato girato anche un trailer

da Rai Storia, anticipatore della
puntata intitolata ‘Sotto il suolo di
Roma’ che andrà in onda a otto-
bre per la serie’, viaggio nella bel-
lezza’ realizzata in collaborazione

con il ministero della Cultura. “Si
tratta di una scoperta di eccezio-
nale importanza - sottolinea
Daniela Porro soprintendente
speciale di Roma - che testimonie-
rebbe la presenza del Theatrum
Neronis di cui parlano fonti anti-
che da Plinio a Svetonio e Tacito,
ma finora mai ritrovato. Sono di
grande interesse - aggiunge -
anche i ritrovamenti medioevali e
moderni che vanno ad arricchire
le conoscenze storiche e topogra-
fiche sulla evoluzione di  questa
importante area della città di
Roma”. Una parte del sito archeo-
logico sarà portata alla luce, sicu-
ramente con le sue colonne; un’al-
tra parte sarà invece ricoperta,

mentre i reperti saranno esposti al
pubblico. Le attività di studio e di
scavo, ricorda il governatore
generale dell’Ordine del Santo
Sepolcro di Gerusalemme, l’am-
basciatore Leonardo Visconti di
Modrone, “sono state avviate
nella consapevolezza della
responsabilità per la proprietà di
conoscere, tutelare e valorizzare
sotto il profilo storico, archeologi-
co ed artistico la sede del  palazzo
della Rovere”, che ospita fra l’al-
tro la Sala dei Semidei con  il sof-
fitto a cassettoni decorato dal
Pinturicchio e che in parte  ospite-
rà un hotel della catena Four
Season, entro il 2025 in tempo per
il Giubileo.

Archeologia: ritrovato l’antico Teatro di Nerone

Arrestate dalla Polizia di Stato tre persone gravemente indiziate dei reati 

Furti e rapine: giro di vite nella Capitale
Per un 21enne è scattata la custodia cautelare in carcere

L’eccezionale scoperta nel cortile di Palazzo della Rovere



La Polizia di Stato ha tratto in arresto un imprenditore e un dirigente dell’Ater

Traffico illecito di rifiuti a Latina
L’attività investigativa ha evidenziato l’alto stato di corruzione tra i due soggetti
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La Polizia di Stato di Latina,
su disposizione della
Direzione Distrettuale
Antimafia della Procura di
Roma, con la collaborazione
della Squadra Mobile di
Cosenza, ha eseguito un’ordi-
nanza di custodia cautelare,
emessa dal gip della Capitale,
nei confronti di due persone
(una in carcere ed una agli
arresti domiciliari), gravemen-
te indiziate a vario titolo di
corruzione per l’esercizio della
funzione, corruzione per un
atto contrario ai doveri d’uffi-
cio ed attività organizzate per
il traffico illecito di rifiuti.
Il provvedimento cautelare si
basa sullo sviluppo delle risul-
tanze d’indagine emerse nel-
l’ambito di un’altra attività
riguardante un’associazione
per delinquere dedita al traffi-
co illecito di rifiuti, a delitti
contro l’ambiente ed alla truf-
fa ai danni dello Stato, coordi-

nata dalla D.D.A. della
Procura della Repubblica di
Roma e condotta dalla
Squadra Mobile di Latina,
insieme alla 4^ Divisione -
Indagini Patrimoniali del
Servizio Centrale Operativo
ed al Distaccamento di Polizia
Stradale di Aprilia.
Al termine di tale procedimen-
to, il 13 dicembre 2021 fu ese-
guita un’ordinanza di applica-
zione delle misure cautelari
della custodia in carcere, degli
arresti domiciliari e dell’inter-
dizione dall’esercizio di un’at-
tività imprenditoriale nei con-
fronti di dieci persone - tra le
quali un 53enne italiano, desti-
natario della custodia in carce-
re - oltre al sequestro per equi-
valente per un valore di circa 3
milioni di euro di beni mobili
ed immobili riferibili a  que-
st’ultimo ed il sequestro pre-
ventivo di una s.r.l. con sede a
Roma ed attiva nel campo

dello smaltimento dei rifiuti.
La nuova attività d’indagine
ha consentito di appurare
come il 53enne - in qualità di
amministratore di fatto della
società sottoposta a sequestro
e sulla base di appalti stipulati
con alcuni committenti pub-
blici del centro (Roma, Latina)
e del nord Italia (Milano,
Varese, Verbania) - abbia pro-
ceduto, con la complicità di

altri soggetti indagati in stato
di libertà, all’ulteriore sversa-
mento di rifiuti speciali liquidi
nel sistema fognario ovvero al
loro spargimento o interra-
mento in luoghi imprecisati
per un totale di 2.371 tonnella-
te. Al fine di percepire il corri-
spettivo previsto dall’appalto
non decurtato del costo di
smaltimento presso siti auto-
rizzati, sono stati altresì falsifi-

cati centinaia di F.I.R.
(Formulario Identificativo
Rifiuti), attestanti la regolarità
dello smaltimento.
Inoltre, è stato possibile accer-
tare l’esistenza di un rapporto
di corruttela intercorso tra il
53enne ed un dirigente
dell’A.T.E.R. di Roma, desti-
natario della misura cautelare
degli arresti domiciliari. In
particolare, sono stati raccolti
gravi indizi in ordine ad alme-
no due episodi, in occasione
dei quali il dirigente pubblico
ha ricevuto, rispettivamente,
8.000 euro in contanti ed il
denaro utilizzato per l’acqui-
sto di una motocicletta nuova
del valore di oltre 23mila euro.
Tali dazioni hanno costituito il
prezzo per l’illegittimo paga-
mento di un S.A.L. (Stato
Avanzamento Lavori) del
valore di 233.582 euro a favore
della società sottoposta poi a
sequestro preventivo nel

dicembre 2021, emesso nel-
l’ambito di un appalto per la
fornitura dei servizi di video -
ispezione, spurgo fognature e
manutenzione degli immobili
di proprietà dell’A.T.E.R. di
Roma.
Il credito era stato maturato in
relazione ad alcuni lavori
effettuati da un’altra società,
acquisita successivamente alla
maturazione del credito da
quella sottoposta a sequestro,
il tutto grazie all’illegittimo
avallo del dirigente A.T.E.R.
Ad ogni modo, tanto dalle
pregresse attività quanto da
quelle culminate con l’esecu-
zione delle misure cautelari è
emerso uno spaccato di perdu-
rante asservimento della fun-
zione esercitata dal dirigente
pubblico alle finalità private
perseguite dall’imprenditore
attraverso la gestione delle
concessionarie dei servizi
appaltati dall’ente pubblico.

I militari del Comando Provinciale della Guardia
di Finanza di Latina, coordinati dalla Procura della
Repubblica pontina, hanno eseguito un’indagine
di polizia giudiziaria svolta nei confronti di 9 per-
sone, segnalate a vario titolo per i reati di falso,
sostituzione di persona e favoreggiamento all’im-
migrazione clandestina.
L’indagine trae origine da un’attività di polizia
economico-finanziaria condotta dai Finanzieri del
Gruppo di Latina nei confronti di un’agenzia
immobiliare operante nel capoluogo pontino, nel-
l’ambito della quale è stato ricostruito un modus
operandi che ha permesso di ipotizzare uno strut-
turato sistema, realizzato attraverso un impianto
organizzativo perfettamente rodato e altamente
remunerativo, finalizzato al favoreggiamento del-
l’immigrazione clandestina avvalendosi di contrat-
ti di locazione immobiliare falsi, funzionali a favo-
rire illegalmente l’ingresso ovvero l’ulteriore per-
manenza nel territorio dello Stato di cittadini stra-
nieri. In tale contesto, l’attività investigativa, svolta
sotto la direzione del Procuratore Capo di Latina
Dott. Giuseppe De Falco, ha consentito di acquisi-
re una serie di elementi idonei ad ipotizzare - fatta
salva la presunzione di innocenza sino al comple-
tamento dell’iter processuale - possibili illeciti
penali nei confronti di n. 09 persone ritenute

responsabili, a vario titolo e in concorso tra loro,
dei reati di cui agli articoli 480, 494 del codice pena-
le, nonché dell’art. 12 comma 5 del Decreto
Legislativo 286/1998 (Testo unico delle disposizio-
ni concernenti la disciplina dell’immigrazione e
norme sulla condizione dello straniero).
In particolare, a seguito di una mirata attività di
analisi su alcuni contratti di locazione immobiliare
stipulati in favore di persone di origine prevalente-
mente indiana (gran parte delle quali impiegate nel
settore agricolo), sono state rilevate diverse anoma-
lie, sulle quali, sin da subito, si è concentrata l’at-
tenzione delle Fiamme Gialle pontine, e in partico-
lare: la sussistenza di plurimi contratti di locazione
aventi ad oggetto lo stesso appartamento (peraltro
di modeste dimensioni) e il medesimo arco tempo-
rale - stipulati in favore di un numero elevato di cit-
tadini extracomunitari; la presenza di contratti di
locazione stipulati all’insaputa di ignari/reali pro-

prietari, con il rischio concreto per quest’ultimi di
vedersi ingiungere richieste di pagamenti da parte
dell’Agenzia delle Entrate.
L’escussione in atti dei proprietari degli immobili
in questione, l’analisi della documentazione acqui-
sita nel corso delle perquisizioni locali nonché atti-
vità dinamiche sul territorio hanno permesso di

disvelare l’esistenza di un’attività di fatto “di servi-
zi per l’immigrazione” gestita dagli amministrato-
ri della predetta agenzia immobiliare parallela-
mente a quella ordinaria e ufficiale. I predetti, gra-
zie all’intermediazione di un cittadino pakistano,
incaricato di reperire sul territorio i “clienti” (pre-
valentemente di origine indiana), predisponevano,
utilizzando documentazione precedentemente
acquisita in copia per finalità connesse all’attività
principale d’impresa (documenti di identità, estre-
mi catastali, codici fiscali etc.), contratti di locazio-
ne falsi, riportanti l’apposizione della firma falsa
dei proprietari, al solo fine di permettere, dietro
compenso (pari a circa 1.000 euro “per pratica”),
l’illecito ottenimento del nullaosta da parte della
competente Autorità per l’ingresso nel territorio
dello Stato.
Durante l’attività sono stati inoltre sequestrati 80
gr. di hashish e 2 gr. di cocaina, con la conseguen-
te denuncia di una persona all’AG. per il reato di
previsto e punito dall’art. 73 comma 5 del DPR
309/90 (traffico e detenzione illecita di sostanze
stupefacenti).
L’attività di servizio riportata testimonia lo sforzo
operativo della Guardia di Finanza, in stretta siner-
gia con l’Autorità Giudiziaria, nella lotta a ogni
forma di illecito in pregiudizio. 

La GdF di Latina blocca un giro di immigrazione 
clandestina nei guai agenzia immobiliare
Affitti falsi per permesso di soggiorno





Non accenna a diminuire il
malcontento derivato dallo
spostamento del capolinea dei
bus a Viale Manzoni.
Spostamenti di fermata, assen-
za di pensiline e discese peri-
colose sono solo alcune delle
cause delle proteste di queste
settimane. Ieri in Consiglio
Comunale, l’amministrazione
non ha fatto passi indietro e la
consigliera Belardinelli ha
commentato questa scelta così:
“Una scelta senza alcuna logi-
ca, quasi un dispetto ai cittadi-
ni più fragili, per fare poi un
capolinea e una fermata (in
discesa!) che non rispettano
nemmeno le prescrizioni del
codice della strada… E i consi-
glieri di maggioranza tutti

zitti e allineati!”.
“Lo dicevo ieri sera in consi-
glio comunale - prosegue la
Belardinelli - sono talmente
presuntuosi da non accettare
nessun consiglio o suggeri-
mento, tanto presuntuosi
pensare di non sbagliare
mai…
Purtroppo però sono clamo-
rosamente smentiti dai disa-
strosi risultati del loro ammi-
nistrare!” Intanto, è partita
anche la raccolta firme degli
abitanti della parte alta di
Cerveteri.
I cittadini non solo chiedono
a gran voce di tornare all’as-
setto precedente, ma vorreb-
bero anche il ripristino di una
fermata a Piazza San Pietro.

Il Capolinea di Viale Manzoni senza pensiline “precario” non piace ai cittadini

Cerveteri, Bus e malcontento
Belardinelli: “Scelta senza logica” ma l’amministrazione non cambia idea

Una serata raffinata, di qualità, con un artista completo, elegan-
te. Sabato 29 luglio alle ore 21:30 il Parco della Legnara a
Cerveteri, nell’ambito degli spettacoli serali dell’Estate Caerite
2023, ospiterà Pino Strabioli, con lo spettacolo “Sempre fiori, mai
un fioraio”, liberamente tratto dal libro da Rizzoli “Sempre fiori,
mai un fioraio: Ricordi a tavola” di Paolo Poli, raccolta di ricordi
e pensieri del grande attore, regista teatrale e cantante italiano
scomparso nel 2016. Ingresso gratuito.
Un viaggio attraverso l’infanzia, gli amori, la guerra e la lettera-
tura: una serata dedicata al pensiero libero, all’irriverenza e alla
profonda leggerezza di un genio quale Paolo Poli che ha attraver-
sato il ‘900 con naturalezza, con coraggio e sfrontatezza e che
ancora oggi lo rendono un punto di riferimento per la storia del
teatro italiano e non solo.
“Pino Strabioli è sinonimo di originalità, di qualità, di cultura,
una personalità di spicco all’interno del panorama culturale ita-
liano e fortunatamente anche televisivo italiano – ha detto il
Vicesindaco e Assessore alle Politiche Culturali del Comune di
Cerveteri Federica Battafarano – quello che proponiamo sabato
al Parco della Legnara è uno spettacolo completo, che porterà lo
spettatore ad immergersi in un lungo viaggio artistico e cultura-
le. Così come è consuetudine delle nostre stagioni culturali, sono
certa che anche questo appuntamento coglierà un ampio gradi-
mento da parte del pubblico”.
Considerato come uno dei volti di maggior spessore da un punto
di vista della qualità dei propri lavori, Pino Strabioli ha più volte
condotto il Premio Strega, Cominciamo Bene su Rai Tre, il
Premio Tenco e nel 2023 StraMorgan su Rai Due, programma di
storia musicale e intrattenimento di seconda serata.

Al Parco della Legnara sabato
arriva “Sempre fiori, mai un fioraio”
Pino Strabioli
omaggia
a Paolo Poli
Battafarano:
“Sinonimo
di qualità”

William Shakespeare rivive al Parco della Legnara insieme al
Laboratorio Teatrale Permanente della Stazione dei Piccoli
Artisti. Domenica 30 luglio alle ore 21:30, l’Estate Caerite 2023
propone “Ma io… Riccardo”, liberamente tratto dal “Riccardo
III” di Shakespeare, per l’occasione riadattato sotto la regia di
Maria Concetta Galluso.
“Il Laboratorio Teatrale Permanente della Stazione dei Piccoli
Artisti è una realtà di prestigio del nostro territorio e con Maria
Concetta Galluso, una persona che da tanti anni si impegna con
amore e grande passione per la promozione e la diffusione, in
particolar modo tra i più giovani, della magica arte del teatro - ha
dichiarato Federica Battafarano, Vicesindaco e Assessore alle
Politiche Culturali del Comune di Cerveteri - siamo pertanto feli-
ci che anche quest’anno, all’interno del cartellone degli eventi
dell’Estate Caerite, figuri una serata in loro compagnia. A Maria
Concetta e all’intero cast faccio i miei complimenti e l’invito alla
cittadinanza a partecipare allo spettacolo, che così come diversi
appuntamenti della nostra estate, sarà ad ingresso gratuito”.
“Dopo l’Amleto, il Riccardo III (dramma storico che chiude la
tetralogia dedicata al regno di Enrico VI) è l’opera teatrale più
lunga di Shakespeare, tanto da far essere Riccardo il personaggio
con più versi mai scritti nel teatro shakespeariano. Se
Shakespeare resiste aldilà dei secoli forse è perchè lo spettro di
indagine della sua opera ingloba ogni aspetto dell'esistenza
umana, dall’amore alla guerra passando per la politica e la reli-
gione, gli scontri generazionali, le diversità culturali, l’altezza di
spirito e la stupidità. La lingua di Shakespeare arriva aldilà di
ogni barriera sociale confermando sempre la sua credibilità e la

straordinaria verità delle relazioni. Il lavoro del gruppo - raccon-
ta Concetta Galluso - ha voluto indagare i lati più oscuri e quelli
più luminosi con l’intento di stimolare l-apporto creativo indivi-
duale fino a raccogliere e rielaborare gli stimoli di ogni allievo
incontro per incontro”.
Da oltre 15anni il Laboratorio Teatrale permanente La Stazione
dei Piccoli Artisti è una realtà fondamentale in ambito artistico e
culturale nel territorio etrusco e nel Litorale: già in passato più
volte ha preso parte all’Estate Caerite, riscontrando sempre
ampio successo e gradimento di pubblico. 

Alla Legnara la “Stazione dei Piccoli Artisti”
Appuntamento per domenica 30 luglio alle ore 21:30, ingresso gratuito

laVocegiovedì 27 luglio 2023U=√ `ÉêîÉíÉêá

SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL CANALE

YOUTUBE
www.youtube.com
@lavocetelevisione



Ottima partenza per il piano di sicurezza estivo sulle affollate spiagge della città

“Estate sicura” Ladispoli risponde presente
Grando plaude all’operato congiunto di Istituzioni e Forze dell’Ordine
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“L’attivazione di tutte le misure
per garantire la massima sicurez-
za sulla nostra costa ai bagnanti si
è rivelata subito efficace, in
pochissimi giorni sono già stati
effettuati vari salvataggi in mare
grazie alla competenza di tutte le
forze messe in campo per la sta-
gione estiva”. Con queste parole il
Sindaco Alessandro Grando ha
annunciato che il progetto “Estate
sicura” sulle spiagge libere di
Ladispoli, da Marina di San
Nicola a Torre Flavia, è partito con
il piede giusto, fronteggiando l’ar-
rivo di decine di migliaia di villeg-
gianti per un’estate che si prospet-
ta da record. “E’ doveroso - prose-
gue il sindaco Grando - ringrazia-
re il consigliere comunale
Pierpaolo Perretta e il
Comandante della polizia locale
Sergio Blasi per aver attivato in
tempi record questo importante
servizio. Ringraziamo inoltre per
la preziosa collaborazione il
Comandante della Guardia
Costiera di Ladispoli, Cristian
Vitale, e la Regione Lazio, nella
persona della Vice Presidente
Roberta Angelilli, per averci con-
cesso un importante contributo
economico per sostenere questa
iniziativa che assicura interventi

tempestivi in caso di emergenza.
Le prime settimane di luglio sono
state caratterizzate da costanti
controlli, dall’alba al tramonto,
della fascia costiera del territorio
di Ladispoli. Occhi sempre aperti
che hanno permesso di soccorrere
bambini ed adulti in difficoltà.
Ricordiamo che, se è doveroso da
parte del Comune dare risposte
concrete ai residenti e ai turisti,
garantendo sicurezza e accessibi-
lità a tutti, è altrettanto innegabile
ricordare che il mare deve essere
amato e, allo stesso tempo, rispet-

tato. Invitiamo quindi i bagnanti a
seguire sempre le regole, evitando
comportamenti avventati che pos-
sono provocare tragedie”. Il pro-
getto “Estate Sicura” sarà operati-
vo fino a settembre, con particola-
re intensificazione dei controlli nel
mese di agosto quando si prevede
a Ladispoli un massiccio afflusso
di vacanzieri. “Ricordiamo che
sono operative – specifica il consi-
gliere comunale delegato al
Demanio Marittimo, Pierpaolo
Perretta - quattro postazioni di
salvamento. A Marina di San

Nicola, a Palo Laziale e nel quar-
tiere Caere Vetus (una sulla spiag-
gia libera di via Santa Marinella e
una sulla spiaggia limitrofa allo
stabilimento La Baia). In tutte le
postazioni sono presenti torrini di
avvistamento corredati da tutte le
dotazioni di sicurezza necessarie.
A disposizione delle persone con
difficoltà motorie ci sono inoltre
sedie sedie job oltre a delle passe-
relle di accesso che permettono a
tutti di arrivare fino al mare.  A
Torre Flavia, durante i fine setti-
mana, verrà ripetuto il progetto
con la presenza di unità cinofile di
salvamento.  Ogni intervento è
concertato con il locale comando
di Guardia Costiera che ringrazia-
mo per competenza e disponibili-
tà. Cogliamo l’occasione per rin-
graziare l’assobalneari che, trami-
te una linea di comunicazione
radio, ha contribuito a realizzare
una azione più efficace sul territo-
rio oltre all’indispensabile soste-
gno fornito dalla associazione
Dolphin e dai suoi volontari spe-
cializzati nel soccorso acquatico,
che supportano il progetto con le
loro unità nautiche e, soprattutto,
con la loro trentennale esperienza
sul litorale”.

Incidente stradale
sulla via Aurelia. Sono
stati i vigili del fuoco
di Bracciano a interve-
nire intorno alle 14:10
di mercoledì 26 luglio
al chilometro 36,700
della strada statale 1,
nel comune di
Ladispoli. Qui due
auto, per cause in
corso di accertamento, si sono scontrate violentemente subendo
un impatto frontale. Nelle due vetture c'erano le rispettive con-
ducenti. Arrivati sul posto i caschi rossi hanno subito estratto
dalle lamiere una delle due conducenti e affidata alle cure del
personale sanitario del 118. Successivamente veniva trasportata
tramite elisoccorso al policlinico Gemelli di Roma. La conducen-
te della seconda macchina è stata invece trasportata in ospedale
tramite ambulanza. Sul posto erano presenti il personale sanita-
rio del 118, l'elisoccorso, la polizia locale di Ladispoli per i rilievi
del caso e una pattuglia della guardia di finanza

Ieri frontale sulla
Statale Aurelia

Istruttore dei servizi amministrativi
ed economici, pubblicato il bando
L’Amministrazione comunale
rende noto che, tramite del
portale inPA - Portale per il
Reclutamento disponibile
all’indirizzo www.inpa.gov.it,
è stato pubblicato il bando di
mobilità esterna volontaria
per passaggio diretto tra
amministrazioni, ai sensi del-
l’art. 30 del d.lgs. 165/2001 e
ss.mm.ii., per la copertura di
n° 1 (uno) posto di istruttore

dei servizi amministrativi ed
economici - area degli istrutto-

ri (ex categoria c) - da assegna-
re all’area II Bilancio e pro-

grammazione Economico
Finanziaria, settore II Ufficio
Tributi. La domanda di parte-
cipazione alla procedura di
mobilità, dovrà essere inoltra-
ta esclusivamente per il trami-
te del portale in PA entro 23
agosto alle ore 14:00. La docu-
mentazione inerente il bando
è pubblicata in amministrazio-
ne trasparente/bandi di con-
corso. Al via la sfilata

solidale “1.di1
per Telethon on
the Beach". In
passerella gioiel-
li artigianali e
pezzi unici con
ricavato a favore
d e l l a
Fondazione. Domani lo stabili-
mento balneare Papeete Beach di
Ladispoli ospiterà questo evento.
Dodici bellissime modelle sfile-
ranno a due passi dal mare indos-
sando i gioielli artigianali di
Simona e Annita, due artiste che
con la loro creatività e passione
esaltano la femminilità con una
collezione di pezzi unici. Come
racconta Simona, una delle crea-
trici del marchio «un oggetto
qualsiasi diventa un gioiello: la
piuma di struzzo, un merletto
francese o una pietra di ossidiana
raccolta sulla spiaggia di Lipari,
un filo di lana cotta presa a
Cortina oppure un filo di cotone
lamè riportato da Marrakech».

Con questa
iniziativa il
P a p e e t e
Beach, sul
l u n g o m a r e
centrale di via
Regina Elena,
inaugura la
sua collabora-

zione con Telethon. Per la prima
volta su una spiaggia di Ladispoli
si svolgerà una raccolta fondi
dedicata alla ricerca scientifica
per le persone più bisognose.
Non solo mare, sole, divertimen-
to, relax, musica e drink, ma
anche solidarietà concreta. I rap-
presentanti Telethon di Roma,
Civitavecchia e litorale nord illu-
streranno la mission della
Fondazione Biomedica svolta in
33 anni per curare le malattie
genetiche rare. Al termine della
sfilata, che sarà ad ingresso libero
per i fruitori, sarà possibile acqui-
stare le creazioni indossate dalle
modelle solidali e quelle esposte
nel privè.

Appuntamento allo stabilimento 
Papeete, in passerella 12 modelle
Sfilata solidale per Telethon

Bollette idriche dei condomini,
prorogato lo sportello fino al 31 luglio
“Invitiamo gli amministratori di condominio che ancora non lo
abbiano fatto a concludere entro la fine di luglio la procedura di otte-
nimento dei tabulati delle letture di chiusura del contratto Flavia
Servizi con le utenze condominiali”. Con queste parole il consigliere
delegato alle risorse idriche, Filippo Moretti, ha annunciato che
l’apertura dell’ufficio amministrativo dell’idrico di Flavia Servizi, per
evadere le richieste di database contenenti le misurazioni secondarie
fatturate per l’ultimo periodo di competenza dalla partecipata, è
stata prorogata fino al 31 luglio 2023. “Le richieste - prosegue Moretti
- devono essere inviate a mezzo pec a info@pec.flaviaservizi.it ripor-
tando obbligatoriamente nell’oggetto “richiesta letture misuratori
secondari”. A chi ha ricevuto richieste di integrazione/chiarimento
sui moduli che ha spedito, preghiamo di rispondere prima possibile
al fine di potere inviare tempestivamente i dati delle letture. Si con-
ferma che Acea, su richiesta del Comune, ha disposto una proroga
per i pagamenti delle bollette condominiali fino al 10 settembre e
rinuncia all'applicazione di sanzioni precisando che, che in caso di
rateizzazione, il tempo di pagamento si dilata ulteriormente, sempre
senza aggravi. Si ringrazia l’Amministratore unico di Flavia Servizi,
Stefano Proietti, e Fabrizio Luchetti, responsabile del procedimento,
per la professionalità e la collaborazione”.

Auguri alla signora
Anita che oggi 
compie 105 anni
Ieri, 26 luglio, la signora
Anita, nostra concittadina,
ha compiuto 105 anni. A
nome di tutta la città di
Ladispoli le ho regalato un
bellissimo mazzo di fiori
come omaggio per il grande
traguardo raggiunto. E’
sempre un grande onore
conoscere i nostri concittadi-
ni più anziani che sono i fon-
damenti della nostra
Ladispoli.
Buon compleanno Anita.
Il sindaco Alessandro
Grando



Santa Marinella - Lo screening oncologico della Asl Roma 4
non va in vacanza e rinnova un nuovo appuntamento il 3 e il
4 agosto per la prima volta a Santa Severa Nord. Per l’occa-
sione, l’unità mobile sarà ospitata in Piazza della Repubblica
1, di fronte al Centro Anziani. Lo screening oncologico è
rivolto a donne e uomini di età compresa tra i 50 e 74 anni che
potranno eseguire rispettiva-
mente mammografie e ritiro
kit per la prevenzione del
colon retto. Per fissare un
appuntamento è preferibile
contattare il numero verde
800 539762, premendo il tasto
1, dal lunedì al venerdì dalle
ore 8.30-13 e dalle ore 14-17. Si
effettuano accessi diretti
anche sul posto. Screening,
mammografia e ritiro kit
colon retto per la prima volta
a Santa Severa Nord
“Vogliamo ribadire l’importanza di sensibilizzare l’utenza
alla prevenzione - ha sostenuto la coordinatrice del servizio
di screening della Asl Roma 4, Dott.ssa Elisabeth Galliano -
coinvolgendo tutte le donne e gli uomini di età compresa tra
i 50 e 74 anni per accompagnarli in un percorso di prevenzio-
ne che li seguirà a 360 gradi. La nostra unità mobile - spiega
la Dott.ssa Galliano - monta un mammografo di ultima gene-
razione che si sposta sui territori della ASL Roma 4 per rag-
giungere quanta più popolazione possibile. Sono esami sicu-
ri e in particolar modo la mammografia viene letta a doppio
cieco, ovvero da due radiologi separati. Scoprire la presenza
di lesioni in fase precoce è fondamentale e con lo screening
oncologico della mammografia e del colon retto abbiamo la
possibilità di intervenire in anticipo, limitando le conseguen-
ze e rendendo la qualità di vita migliore sia per le donne che
per gli uomini. La prevenzione non va in vacanza pertanto vi
aspettiamo il 3 e il 4 agosto a Santa Severa Nord”.

Il 3 e 4 agosto a Santa Severa
Screening, mammografia
e ritiro kit colon retto

Santa Marinella - «Partite
venerdì scorso le affissio-
ni di Pro Vita & Famiglia,
non sono sopravvissute
due giorni. Domenica
erano già state l’obiettivo
della intolleranza dei tol-
leranti ma, non  rimania-
mo comunque sorpresi,
succede sistematicamen-
te solo per i nostri mani-
festi, regolarmente affissi
sulle plance comunali. Le
affissioni sono volte a
denunciare il bombarda-
mento ideologico in chia-
ve gender e per sostenere
con il 5X1000 Provita &
Famiglia. “La chiara
volontà di zittire e censu-
rare chiunque la pensi
diversamente dal pensie-
ro unico dominante, rap-
presenta una minaccia
per tutti i cittadini. I pala-
dini della tolleranza a
senso unico, quelli che
propongono la grande
bugia della serie infinita
di generi, confondono
soprattutto i bambini e ragazzi con idee che si scontrano con
i più elementari principi di realtà” - così i referenti del Circolo
Territoriale di Pro Vita & Famiglia di Santa Marinella.

Subito vandalizzate le affissioni
anti gender di Pro Vita Famiglia

Quarant’anni fa circa, si tracciavano i confi-
ni degli otto RIONI a Tolfa: Rocca,
Poggiarello, Cappuccini, Bassano, Lizzera,
Sughera, Casalaccio e Battaglione.
Caratterizzati al loro interno di valori stori-
ci, culturali, naturali, morfologici ed estetici
del territorio. Per il Comune di Tolfa, i
RIONI sono un tesoro prezioso di beni
immobili che hanno saputo affrontare tutti i
cambiamenti politici e sociali del borgo.
Tempi di gloria e di ombre, hanno caratte-
rizzato i Rioni ed i loro direttivi. Ma negli
ultimi anni, le nuove generazioni hanno
saputo rimettersi in gioco con la vecchia
guarda che indica loro la via dell’esperien-
za. Un risultato eccezionale quello raggiun-
to in questo 2023 per il Comune di Tolfa,
che solo nei due mesi estivi giugno-luglio,
ha avuto nella Programmazione Estiva ben
4 weekend sold out con 7 Spettacoli total-
mente gratuiti, perfettamente organizzati
ed autogestiti dal Rione Poggiarello con la
“Sagra delle Ghighe” (24 giugno), Rione
Rocca con “Rocca.. in Cantina” (30 giugno-
01 luglio), Rione Sughera con la “Sagra del
Tartufo” (7-8 luglio) ed il Rione Cappuccini
con la “Sagra della Bistecca” (14-15 luglio).
Un risultato non scontato, se si pensa a
quante realtà tradizionali italiane, con l’av-
vento del covid, sono andate a scomparire.
La bellezza che contraddistingue Tolfa è
anche questo, avere punti di riferimento
come i RIONI. Ma per un evento che si con-
clude, altri sono in lavorazione. E quando si
parla di Tolfa, non si può non pensare che è
l’unico borgo in Italia e tra i pochi al mondo,
a dare il nome ad una razza di cavalli: il
Cavallo Tolfetano, tanto da essere ricono-
sciuta ufficialmente come Città del Cavallo,
cui pregio è di tenere in vita i settori dell’al-
levamento di cavalli autoctoni ed i settori
artigianali del borgo, con la produzione
della sella in puro cuoio, dei finimenti e del-
l’abbigliamento oltre che la famosissima
borsa Catana, anche conosciuta come “La
Tolfetana”. Il primo appuntamento eque-
stre in agenda sarà il weekend 29 e 30
luglio, con l’attesissima Competizione
Sportiva del 33° Torneo dei Butteri rionale.
Dove scenderanno in campo i Rioni tolfeta-
ni e la squadra vincitrice accederà di diritto
all’evento più atteso dell’anno: Il 53° Torneo
dei Butteri regionale. Qui le squadre di tutti
i Comuni della Regione Lazio che supere-
ranno le qualificazioni, verranno ospitate a
Tolfa come tutti gli anni il 15 agosto, per
disputare questa straordinaria competizio-
ne equestre che decreterà il Comune vinci-
tore. Il Torneo dei Butteri a Tolfa è figlio del-
l’eccellenza equestre: la Giostra della
Quintana di Foligno, la competizione spor-
tiva più difficile che si svolge in Italia, defi-
nita l’Olimpiade dei Giochi di Antico
Regime. Il primo appuntamento dunque,
sarà quello rionale. Un evento patrocinato
dal Comune di Tolfa, Pro Loco, Università
Agraria, Tolfa Città slow, Tolfa Città del
Cavallo e Regione Lazio. Degli otto RIONI,
sette sono riusciti a formare la propria squa-
dra, ma per un grave lutto, il Rione
Battaglione (frazione Santa Severa Nord)
che dopo anni scendeva di nuovo in campo,
ha deciso di ritirarsi per rispetto del suo
Cavaliere a cui va tutta la vicinanza degli
altri Rioni in gara, che tifano per il loro ritor-
no il prossimo anno.

Sabato 29 luglio
Ore 17.00 Sfilata delle Antiche Tradizioni in
costume d’epoca. Si percorreranno le vie

del centro storico fino a Piazza Vittorio
Veneto sotto il Palazzo del Comune. Tema
che verrà rappresentato: “La coltivazione
del grano nell’economia tolfetana”. Un
riportare alla luce un appuntamento del
passato che non andava più in scena da
oltre 10 anni, che ha visto un enorme l’im-
pegno da parte di tutti i Rioni e dei tanti
volontari tolfetani che prenderanno parte
come figuranti. La sfilata vedrà la presenza
anche di tutte le Squadre Rionali, accompa-
gnate dalle note della Banda Giuseppe
Verdi di Tolfa.
Ore 20.00 “Cena dei Butteri”. Presso la Villa
Comunale di Tolfa con lo Spettacolo del
gruppo musicale “ZÌ DANY’S BAND”.
Seguirà: Presentazione delle Squadre
Rionali, onorificenze ai Presidenti dei Rioni,
presentazione del Drappo del 33° Torneo
dei Butteri Rionale, dipinto dall’Artista
Silvia Di Silvestro, vincitrice del concorso.
La cena sarà a cura dello chef Antonio
Morra. È obbligatoria la prenotazione con-
tattando la Pro Loco di Tolfa

Domenica 30 luglio

Ore 16.00 inizio 33° Torneo dei Butteri RIO-
NALE. Presso il Polo Fieristico “La
Nocchia” [strada Santa Severa - Tolfa 14^
Km] ad un passo dalle Terme Naturali del
Bagnarello, la Necropoli del Ferrone e per i
più audaci amanti del trekking il Monte
Acqua Tosta

Tolfa può vantarsi in oltre mezzo secolo, di
essere riuscita a scrivere con la sua identità
culturale ben radicata, un pezzo di storia
equestre nazionale ed internazionale. Con i
Cavalieri: Augusto Berardozzi che venne
convocato per il Palio di Siena del 2 luglio
1969 e del 16 agosto sempre del’69
dall’Aquila, mentre il 21 settembre dello
stesso anno dalla contrada Tartuca; il
Cavaliere Torquato Moggi che negli anni
’60 venne convocato per il Palio di Siena da
numerose contrade. Offerte che fu sempre
costretto a declinare perché impegnato nelle
attività lavorative di famiglia; il Cavaliere
Roberto Perfetti che venne convocato e par-
tecipò alla Giostra della Quintana di
Foligno. Fino ad arrivare ad oggi con il
Cavaliere Stefano Olivetti per la 2° volta
Campione in carica al Palio Madonna
Margarita; il Cavaliere Giuseppe Testa scel-
to nel personale di scuderia del fantino
senese Giuseppe Zedde, fantino nel Palio di
Siena; il Cavaliere Stefano Della Corte per la
3° volta Campione Europeo in carica con la
vittoria in Olanda. Ieri come oggi, sicura-
mente il Torneo dei Butteri e la Corsa dei
Cavalli a Tolfa rimangono un eccellente pal-
coscenico per giovani promesse nel mondo
dell’equitazione ad ogni livello sportivo.
Ricordiamo che è attualmente attivo il
Concorso per l’elaborazione del Drappo per
il 53° Torneo dei Butteri Regionale che si
svolgerà il 15 agosto presso il Polo Fieristico
“La Nocchia” [strada Santa Severa - Tolfa
14^ Km]. Scadenza Concorso: 28 luglio 2023
ore 17.30. Per informazioni rivolgersi alla
Pro Loco di Tolfa.

L’evento, fiore all’occhiello del borgo, il 29 e 30 luglio con tutti i Rioni

Tolfa si prepara al 33°
Torneo dei Butteri Rionale 

Formazione Squadre Rionali:
Cavalieri RIONE ROCCA
Riccardo Fracassa, Fabrizio Fronti,
Giuseppe Testa
Cavalieri RIONE CAPPUCCINI
Mirko Guiducci, Giulio Onori, Stefano
Perfetti
Cavalieri RIONE POGGIARELLO
Moreno Olivetti, Fabrizio Chima,
Stefano Olivetti
Cavalieri RIONE LIZZERA
Stefano Della Corte, Livio Santoni,
Luca Mariani
Cavalieri RIONE SUGHERA
Pierluigi Papa, Alessio Testa,
Alessandro Papa
Cavalieri RIONE CASALACCIO
Dario Cascianelli, Francesco Fiorucci,
Alessandro Cascianelli

Formazione
Squadre Rionali:
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L’esito delle urne in Spagna non influirà sul piano del premier in vista del voto del 2024
Destra europea, Meloni non ferma il progetto
Per Fratelli d’Italia resta “aperta” la possibilità di un successo a Bruxelles col proporzionale
Nonostante il risultato incerto
delle elezioni di domenica
scorsa in Spagna, il premier
italiano Giorgia Meloni sem-
bra sempre più decisa a non
recedere rispetto all'obiettivo
di costruire un'alleanza di
centrodestra in vista del voto
europeo del 2024. L'esito delu-
dente di Vox e la mancata vit-
toria della coalizione formata
con i Popolari non sembra
dunque scoraggiare il partito
di Giorgia Meloni dall’andare
avanti con il progetto di
costruire un asse di centrode-
stra in Europa. Anzi, i numeri
arrivati da Madrid hanno per-
sino rinvigorito questa opera-
zione, come trapela da via
della Scrofa. Se, infatti, nel
voto europeo di giugno 2024
fossero confermate le percen-
tuali spagnole, si avrebbe una
"affermazione importante"
con il Partito popolare spa-
gnolo che "aumenterebbe di
più di un terzo i suoi seggi e
Vox li raddoppierebbe" rispet-
to alla situazione attuale
nell'Europarlamento. 

Dialogo costante
Meloni ha avuto una conver-
sazione telefonica con
Santiago Abascal a risultati
consolidati. Nella chiacchiera-
ta, definita “lunga e cordiale”,
i due si sono sentiti per com-
mentare il voto, non solo in

quanto amici ma anche per il
ruolo che la premier italiana
ricopre come presidente dei
conservatori europei, cui Vox
appartiene. "Certo, in prospet-
tiva delle Europee, il bicchiere
mezzo vuoto è che noi spera-
vamo di avere un governo
'amico' a Madrid e non ce l'ab-
biamo", spiega un colonnello
di FdI. "Ma se dovessimo pro-
iettare i risultati alle Europee,
dove vige un sistema chiara-
mente proporzionale, il Pp
aumenterebbe di più di un
terzo i suoi seggi e Vox li rad-
doppierebbe; quindi dal
punto di vista della somma
finale di europarlamentari
europei di centrodestra sareb-
be sicuramente una afferma-
zione importante rispetto
all'attuale situazione al
Parlamento europeo. Noi
dunque andiamo avanti in
quella direzione avviata" di
dialogo con il Ppe. "C'è poi da
dire che questo entusiasmo
della sinistra è abbastanza
fuori luogo, nel senso che è
vero che Pedro Sanchez era
dato per spacciato ma è anche
vero che prima guidava il
primo partito, ora è scivolato
al secondo posto. Poi aveva
una maggioranza di governo
senza 'Junts', il partito di
Carles Puigdemont e oggi
l'unica possibilità di fare un
governo Sanchez è una riedi-

zione della stessa maggioran-
za Frankestein, come la chia-
mano in Spagna, estendendo-
la ai catalani", continua l'alto
dirigente del partito di
Meloni. "Nel frattempo
Puigdemont è stato raggiunto
da un ordine di cattura.
Quindi se è vero che Sanchez
ha arginato la vittoria del cen-
trodestra, è anche vero che era
primo ministro con il primo
partito e oggi non ha più la
maggioranza se non conse-
gnandosi alle condizioni che i
catalani gli imporrebbero.
Cosa che è molto difficile che
avvenga, e tutti a Madrid pen-
sano in realtà che si vada di
nuovo a elezioni a dicembre -
continua -. Dall'altro lato, c'è
stato sicuramente una fase di
recupero del Pp, che era già in
atto da tempo".

Errori di strategia
"Quello che non ha funzionato
è stato questo continuo appel-
lo al voto utile da parte dei
popolari, che ha legittimato la
demonizzazione della sinistra
contro Vox - si analizza in FdI
-. Alla prova dei fatti, per il
tipo di sistema elettorale spa-
gnolo, con circoscrizioni
molto piccole, in cui i partiti
grandi sono avvantaggiati
dalla ripartizione con il meto-
do D'Hondt, quello che è acca-
duto è che c'è stato un bel
numero di circoscrizioni in cui
c'è stato un sovrannumero, un
eccesso di voti al Pp in osse-
quio alla logica del voto utile
e, per via di questo travaso,
non sono scattati seggi in più
al Pp ma neanche a Vox che li
avrebbe tolti alla sinistra e agli

indipendentisti, rafforzando
così il blocco alternativo a
Sanchez. Questo è stato l'effet-
to concreto del voto utile. Il
Ppe è caduto nel trappolone
orchestrato da Sanchez nel
momento in cui ha chiamato
le elezioni anticipate".

Il ruolo della Lega
Diverso il punto di vista dei
leghisti che, pur saldamente
nella maggioranza di centro-
destra in Italia, appartengono
a un differente famiglia euro-
pea, il gruppo Identità e
democrazia in cui siedono a
Strasburgo insieme al
Rassemblement national di
Marine Le Pen e i tedeschi di
Alternative fur Deutschland.
"È un peccato che" Vox e i
popolari "per pochissimi seggi
non abbiamo ottenuto la mag-
gioranza, complice anche un
sistema frastagliato", premet-
te, interpellato sul tema, il
capo delegazione della Lega
all'Europarlamento, Marco
Campomenosi. "Prima di par-
lare di risultato deludente di
Vox io però ripenserei a cosa
avvenne nel 2019, quando il
crollo del partito popolare fu
clamoroso e la delusione per
l'operato di Mariano Rajoy
incise sul risultato della for-
mazione di Abascal", aggiun-
ge. "Inoltre - sottolinea poi
Campomenosi - è interessante

analizzare l'esito del voto spa-
gnolo alla luce delle elezioni
europee che si terranno tra il 6
e il 9 giugno dell'anno prossi-
mo. Non sottovaluterei il
rischio che in Spagna si vada a
un governo di coalizione, una
di quelle soluzioni di larghe
intese, che non rispettano la
volontà degli elettori, come
accaduto anche in Italia nella
scorsa legislatura, dove si è
passati da un governo giallo-
verde, a un esecutivo giallo-
rosso per poi finire con quello
guidato da Mario Draghi
sostenuto da tutti tranne che
da Meloni". "Se non vogliamo
che anche a livello europeo si
ripropongano queste soluzio-
ni - ammonisce - è necessario
lavorare affinché si consolidi-
no i rapporti tra popolari, con-
servatori e gruppo Id e si evi-
tino stupide contrapposizioni
e veti. Il timore è che questi
ultimi spesso servano solo per
confermare lo schema larghe
intese. È necessario che il Ppe
esca da queste logiche altri-
menti significa che vuole
governare con la sinistra. In
questo senso noi giudichiamo
molto positivo il segnale che
arriva dalla Germania dove il
capo dei conservatori tedeschi
Friedrich Merz ha aperto a
un'alleanza con l'estrema
destra Afd, anche se 'solo' al
livello locale". 

Con 111 voti contrari, 67 favo-
revoli e nessun astenuto, l’Aula
del Senato ha respinto ieri mat-
tina la mozione di fiducia al
ministro del Turismo Daniela
Santanchè. La stessa mozione,
presentata dal Movimento
Cinque Stelle, è stata sostenuta
dai gruppi Partito democratico
e Alleanza verdi e sinistra. Il
gruppo Azione-Italia Viva ha
scelto di assentarsi dall’Aula al
momento del voto, mentre la
maggioranza compatta, inclusi
alcuni ministri-senatori, ha
votato contro la proposta. “E’
una bellissima giornata”, ha
detto la ministra del Turismo
commentando con i giornalisti
in Senato la bocciatura, da
parte dell’Aula, della mozione
di sfiducia che la riguardava.
“Nelle funzioni che esercito al
governo ho sempre inteso e
intendo conformarmi a quei
principi di legalità, responsabi-
lità e onore che la Costituzione
sulla quale ho giurato indica
come valori e criteri di condot-
ta per chiunque operi al servi-
zio della nazione”, aveva detto
Santanchè intervenendo in
Aula in apertura dei lavori. Il
ministro ha poi precisato:
“Quando sono venuta in
Senato” per rendere un’infor-
mativa “il 5 di luglio, non ero
stata raggiunta da alcuna infor-
mazione o avviso di garanzia
da parte della procura della

Repubblica di Milano. Anche
gli organi di stampa hanno
confermato che alla mia resi-
denza a Milano è stata conse-

gnata la proroga delle indagini
in data esattamente 17 luglio.
Non solo ho detto la verità, ma
chi dice il contrario mente

sapendo di mentire”. “Ho diffi-
coltà a comprendere come si
possa promuovere, ribadisco,
sulla base di elementi di un’in-

chiesta pseudo-giornalistica
una mozione di sfiducia indivi-
duale che ha come oggetto il
mio operato da ministro della

Repubblica” ha detto.  La
mozione “ha per oggetto dei
fatti che, se verranno eviden-
ziati, sono antecedenti al mio
giuramento da ministro. E
comunque ritengo di aver chia-
rito in questa Aula in maniera
solenne tutta la verità” ha
aggiunto. Sul fronte del
Movimento Cinque Stelle, si è
voluto comunque ribadire che
“con la mozione sfiducia indi-
viduale si ricompatta la mag-
gioranza e il governo. Credo
che la mozione di sfiducia sia
una conseguenza logica di
quello che abbiamo detto e non
farla sarebbe stato ipocrita” ha
detto il presidente dei senatori
del M5S, Stefano Patuanelli,
illustrando la mozione. “Ma
ricordo però che il 21 marzo
2019 è stata votata con amplis-
sima maggioranza una mozio-
ne di sfiducia individuale al
ministro Toninelli, bocciata e il
governo è poi caduto nell’ago-
sto 2019. Il 21 maggio 2020
mozione di sfiducia al ministro
Bonafede, ovviamente bocciata
a grandissima maggioranza,
governo caduto a gennaio
2021. Il 28 aprile 2021, ministro
Speranza, sfiducia individuale
mozione bocciata, governo
caduto nel 2022. 
E allora forse si ricompatta la
maggioranza ma sicuramente
non porta bene”, ha concluso
Patuanelli.

Santanchè, sfiducia bocciata in Senato
La ministra: “Sempre rispettato le leggi”



Per gli esperti di clima non ci
sono dubbi: il mese di luglio
che sta per concludersi sarà "il
più caldo della Terra in centi-
naia, se non in migliaia, di
anni". Parola di Gavin
Schmidt, il climatologo che
dirige il Goddard Institute for
Space Studies della Nasa,
negli Stati Uniti, che è interve-
nuto durante un incontro del-
l'agenzia governativa statuni-
tense tenutosi nella sede di
Washington. Per gli esperti,
però, c’è una notizia ancora
peggiore: il 2024 sarà un anno
ancora più caldo di quello in
corso. Alla riunione, dove si è
discusso dei fenomeni atmo-
sferici legati alla crisi climati-
ca, hanno partecipato diversi
scienziati insieme ai vertici
dell'organizzazione. Tra di
loro, l'amministratore della
Nasa, Bill Nelson, e il capo

scienziato e consigliere senior
per il clima Kate Calvin. A
quanto emerso, la principale
causa delle temperature
record è El Niño. Si tratta di
un fenomeno periodico che
produce un forte riscaldamen-
to delle acque dell'Oceano
Pacifico e che dovrebbe rag-
giungere il suo picco verso la
fine del 2023. “L'ultimo gran-
de El Niño, dal 2014 al 2016,
ha portato ciascuno di questi
anni a superare il record di
temperatura globale e il 2016 è
attualmente l'anno più caldo
mai registrato sulla Terra", ha
dichiarato Schmidt. "Ma il
caldo a cui stiamo assistendo
non è dovuto propriamente a
El Niño". Da molti anni gli
scienziati di tutto il mondo
stanno infatti mettendo in
guardia sul riscaldamento
globale, le cui ragioni sono le

elevate emissioni di gas serra
dovute all'utilizzo di combu-
stibili fossili. "Stiamo assisten-
do a cambiamenti senza pre-
cedenti in tutto il mondo", ha
dichiarato Schmidt. "C'è stato
un aumento delle temperatu-
re negli ultimi quattro decen-
ni. Giugno è stato il mese più
caldo della Terra e luglio si
avvia a essere lo stesso". A
maggior ragione se si conside-

ra che il 3 e il 4 luglio sono
stati i giorni con la temperatu-
ra media più alta sulla super-
ficie dell'intero pianeta da
quando - più o meno a inizio
Novecento - sono cominciate
le rilevazioni con strumenti
affidabili. Da tutto questo si
comprende come il 2023
potrebbe stabilire il record
quale anno più caldo mai regi-
strato: secondo i calcoli di

Schmidt la probabilità che ciò
accada è del 50 per cento,
mentre altri modelli fissano
questa percentuale addirittura
all'80 per cento. Il cambiamen-
to climatico "ha un impatto
sulle persone e sugli ecosiste-
mi di tutto il mondo", sostiene
Calvin. Basti pensare alla sic-
cità e alle settimane di caldo
record in Italia. Altro caso rile-
vante è quanto sta succeden-
do negli Stati Uniti, tra le
inondazioni mortali e le nubi
di fumo intorno a città come
New York, la cui causa sono
stati gli incendi massicci scop-
piati in Canada. Gli effetti
della crisi climatica sono stati
registrati anche negli oceani:
un esempio è l'aumento di
temperatura dell'Atlantico.
Rispetto a questi problemi, la
stessa Nasa ha avviato alcune
iniziative per il monitoraggio

della crisi climatica. "Si pensa
alla Nasa come agenzia spa-
ziale o come agenzia di ricerca
aeronautica", ha dichiarato
Nelson. "La Nasa è anche
un'agenzia per il clima". La
sua ultima iniziativa, l'Earth
Information Center, renderà
disponibili i dati climatici pro-
venienti da 25 satelliti. 
I dirigenti dell'agenzia statu-
nitense hanno poi illustrato
una serie di altri progetti, tra
cui quelli che puntano a moni-
torare l'inquinamento atmo-
sferico, le emissioni di meta-
no, gli uragani e i cicloni tro-
picali. 
A ciò si aggiunge la volontà di
contribuire alla riduzione del-
l'inquinamento che riscalda il
pianeta: tra le soluzioni, i diri-
genti della Nasa ipotizzano
forme di trasporto aereo a
minore contenuto carbonico.

I dati discussi dagli esperti in una riunione dell'agenzia governativa statunitense

La Nasa: “Luglio il mese più caldo di sempre”
“In atto cambiamenti senza precedenti”. Avviato un monitoraggio con l’uso di 25 satelliti

Anche il Giappone è in ginocchio a causa
delle temperature record e di un’ondata
di caldo eccezionale: il termometro ha
superato i 35 gradi in molte regioni,
soprattutto nella parte orientale e occi-
dentale del Paese, ma per i prossimi gior-
ni si prevedono picchi fino a 38 gradi. Le
autorità hanno avvertito i cittadini di
prendere precauzioni contro il possibile
stress da caldo e gli effetti sulla salute. La
massima a Tokyo è stata di 36 gradi,
mentre nelle vicine Saitama e Chiba i ter-
mometri hanno raggiunto rispettiva-
mente 38 e 37 gradi, e altre grandi città
come Kyoto e Osaka sono arrivati a 36.
Le temperature estreme hanno costretto
la Japan Meteorological Agency (Jma) e il
ministero dell'Ambiente ad attivare
un'allerta per stress da caldo in molte
parti del Paese, compreso l'arcipelago
meridionale di Okinawa. La notizia ha
coinciso con l'annuncio della Jma della

fine della stagione delle piogge per la
regione sud-occidentale di Kyushu.
L'arrivo di un anticiclone nel Paese man-
terrà il tempo soleggiato e caldo per la
maggior parte di questa settimana.

Secondo l'emittente statale Nhk, il nume-
ro di persone ricoverate in ospedale per
gli effetti del caldo è aumentato; le auto-
rità hanno raccomandato di mantenere
le stanze a una temperatura massima di
28 gradi, con l'uso di aria condizionata e
idratazione frequente.
Secondo le previsioni, l'ondata di caldo
potrebbe continuare fino all'inizio di
agosto. La temperatura più alta mai regi-
strata in Giappone è stata di 41,1 gradi,
rilevata per la prima volta nella città di
Kumagaya, nella prefettura di Saitama,
nel 2018 e poi eguagliata ad Hamamatsu,
nella prefettura di Shizuoka, nel 2020.
Alcune zone del Paese hanno registrato
le temperature più alte in oltre quattro
decenni la scorsa settimana, tra cui la
città di Hirono nella prefettura di
Fukushima, che ha raggiunto i 37,3 gradi
domenica scorsa, mentre Nasushiobara a
Tochigi ha toccato i 35,4 gradi.

Canicola estrema
anche in Giappone
Autorità in allerta

I recenti nubifragi e fenomeni estremi che
hanno riguardato soprattutto il Nord Italia,
e a primavera il Centro, hanno accresciuto in
modo esponenziale le richieste alle assicura-
zioni di interventi di risarcimento per auto-
mobili danneggiate dalle grandinate. 
A Milano e in tutta la Lombardia, in questi
giorni, così come in alcune zone del Veneto,
del Friuli e dell'Emilia-Romagna le autocar-
rozzerie aderenti a Federcarrozzieri stanno
registrando un picco di domande legate a
riparazioni su vetture che hanno subito
danni a causa delle precipitazioni estreme. 
In base ai dati forniti dalla stessa
Federcarrozzieri, i costi di riparazione sulle
autovetture colpite variano da un minimo di
900 euro per piccoli interventi ma possono
arrivare fino a 10mila euro per auto di gran-
di dimensioni che abbiano subito danneg-
giamenti importanti e diffusi alla carrozze-
ria. Ammaccature, bolle, cristalli in frantu-
mi, fino ad arrivare a veri e propri buchi: la
lista dei danni provocati dalla grandine,
annota Federcarrozzieri, è lunga e, soprat-
tutto, quasi sempre non coperta da polizza
assicurativa. L'Rc auto tradizionale, infatti,
non prevede alcun indennizzo in caso di
danni provocati da eventi atmosferici come
la grandine, e nemmeno la cosiddetta poliz-

za "Kasko" garantisce l'assicurato in caso di
grandinate. Esistono tuttavia tipologie di
polizze aggiuntive alla classica Rc auto che

coprono, invece, propriamente i danni pro-
vocati da eventi atmosferici naturali, tra cui
appunto grandine, tempeste, bufere, frane,

valanghe, alluvioni, inondazioni, trombe
d'aria e slavine; polizze che, con l'aumentare
dei fenomeni atmosferici avversi registrati
in Italia, presentano un numero di limitazio-
ni sempre maggiore, dalle franchigie elevate
ai massimali irrisori, passando per l'obbligo
di riparare la vettura presso centri indicati
dalla compagnia di assicurazione. 
"Una prassi che danneggia non poco gli
automobilisti che hanno subito danni da
grandine. Questi centri, infatti, non sono in
grado di smaltire il lavoro in tempi ragione-
voli poiché di fatto sono provider che smi-
stano il lavoro presso imprese artigiane
esterne", denuncia il presidente di
Federcarrozzieri, Davide Galli. 
"I prezzi a cui il lavoro viene retribuito non
sono remunerativi - prosegue - e questo
comporta scelte tecniche riparative non sem-
pre di qualità. 
Si può riparare a regola d'arte una macchina
colpita da grandine sia riverniciandola total-
mente, sia mediante il solo uso di leve (tecni-
ca a freddo): l'importante è che la scelta
avvenga sulla base di ragioni tecniche e non
per ragioni economiche poiché la rivernicia-
tura ha costi molto più elevati e mediamen-
te garantisce un migliore trattamento, anche
duraturo nel tempo”.

Grandine, se il danno diventa beffa:
“Non sempre la Rc auto protegge”
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Al Senato è stato presentato il
terzo Rapporto Ital
C o m m u n i c a t i o n s - C e n s i s
“Disinformazione e fake news
in Italia. Il sistema dell’informa-
zione alla prova
dell’Intelligenza Artificiale”.
Dalla ricerca emerge come sia
cresciuta la consapevolezza
degli effetti devastanti della
disinformazione, che può essere
arginata da professionisti della
comunicazione accreditati come
fonti autorevoli e garanti del-
l’affidabilità e della qualità delle
notizie. Di fronte alle insidie che
possono venire dal web e dal-
l’utilizzo dell’Intelligenza
Artificiale, per distinguere la
buona dalla cattiva informazio-
ne servono competenze solide
sulle nuove tecnologie e regola-
zioni più stringenti.

Cresce il bisogno di informa-
zione, soprattutto online
Oggi circa 47 milioni di italiani,
il 93,3% del totale, si informa
abitualmente su almeno una
delle fonti disponibili, l’83,5%
sul web e il 74,1% sui media tra-
dizionali. Sul versante opposto,
sono circa 3 milioni e 300mila (il
6,7% del totale) gli individui che
hanno rinunciato ad avere
un’informazione puntuale su
ciò che accade, mentre 700.000
italiani non si informano affatto.

Le fonti utilizzate e la rassicu-
rante dimensione social
Il 64,3% degli italiani utilizza un
mix di fonti informative, tradi-
zionali e online, il 9,9% si affida
solo ai media tradizionali e il
19,2% (circa 10 milioni di italia-
ni in valore assoluto) alle fonti
online. Social media, blog,
forum, messaggistica istantanea
sono espansioni del nostro io e
del modo di vedere il mondo: è
il fenomeno delle echo cham-
bers, cui sono esposti tutti quel-
li che frequentano il web e
soprattutto i più giovani, tra i
quali il 69,1% utilizza la mes-
saggistica istantanea e il 76,6% i
social media per informarsi. Il
56,7% degli italiani è convinto
che, di fronte al disordine infor-
mativo che caratterizza il pano-
rama attuale dell’informazione,
sia legittimo rivolgersi alle fonti
informali di cui ci si fida di più.

Fake news sempre più difficili
da scoprire
Aumentano paure e timori di
non essere in grado di ricono-
scere disinformazione e fake
news. Il 76,5% degli italiani
ritiene che le fake news siano
sempre più sofisticate e difficili
da scoprire, il 20,2% crede di
non avere le competenze per
riconoscerle e il 61,1% di averle
solo in parte. Ma ci sono anche i
negazionisti: Il 29,7% della
popolazione nega l’esistenza
delle bufale e pensa che non si
debba parlare di fake news, ma
di notizie vere che vengono
deliberatamente censurate dai
palinsesti ufficiali che poi le
fanno passare come false.

Molta comunicazione e tanta
confusione: il caso riscalda-
mento globale
Il riscaldamento globale è un
argomento di cui si parla tanto e

in modo confuso, alimentando
cattiva informazione, catastrofi-
smo e persino negazionismo. Il
34,7% degli italiani è convinto
che ci sia un allarmismo eccessi-
vo sul cambiamento climatico e
il 25,5% ritiene che l’alluvione
di quest’anno sia la risposta più
efficace a chi sostiene che si sta
progressivamente andando
verso la desertificazione. I nega-
zionisti, che sono convinti che il
cambiamento climatico non esi-
sta, sono il 16,2% della popola-
zione. Gli individui più fragili,
vale a dire i più anziani e i meno
scolarizzati, sono quelli che
appaiono più confusi e meno in
grado di comprendere il proble-
ma nella sua complessità.

Intelligenza Artificiale, rischi e
potenzialità
Come si evince dal terzo
Rapporto Ital Communications-
Censis, il 75,1% della popolazio-
ne ritiene che con l’upgrading
tecnologico verso l’Intelligenza
Artificiale sarà sempre più diffi-
cile controllare la qualità dell’in-
formazione, mentre per il 58,9%
l’AI può diventare uno stru-
mento a supporto dei professio-
nisti della comunicazione. Le
Agenzie di comunicazione,

dove lavorano oltre 9.000 pro-
fessionisti, si sono adattate ai
cambiamenti che la vita digitale
ha imposto al mondo della
comunicazione, ampliando le
competenze di chi ci lavora e
creando nuove figure a presidio
del web. Il risultato è che nel-
l’ultimo anno i professionisti
della comunicazione sono
aumentati dell’11,3%.

“Uno degli aspetti più impor-
tanti che emerge da questo
Rapporto è che gli italiani si
stanno rendendo conto del
valore delle notizie vere e del
disvalore che hanno le fake
news. Prima la pandemia segui-
ta dal conflitto russo ucraino ci
hanno fatto capire quanto sia
fondamentale comunicare noti-
zie in maniera rigorosa e irre-
prensibile. Inoltre, dobbiamo
lavorare affinché l’Intelligenza
Artificiale sia di supporto al
lavoro umano e giornalistico
ma non diventi un sostituto” -
lo ha dichiarato Alberto
Barachini, Sottosegretario alla
Presidenza del Consiglio con
delega all’Informazione e
all’Editoria.
Per Maurizio Gasparri, Vice
Presidente del Senato della

Repubblica: “I giganti del web
devono rispondere al principio
democratico. Occorre far paga-
re le tasse anche ai colossi del
web e contrastare l’anonimato
in rete. Serve, pertanto, una
regolamentazione più stringen-
te per ostacolare e impedire il
proliferare delle fake news onli-
ne”.
Secondo Roberto Marti,
Presidente della Commissione
Cultura e Patrimonio
Culturale, Istruzione Pubblica
del Senato della Repubblica: “I
dati che emergono da questa
analisi sono allarmanti.
Formazione e qualità sono due
aspetti fondamentali per garan-
tire una corretta informazione.
Il legislatore deve normare tale
materia. In tal senso, con il
Rapporto di oggi state tentando
di fare una buona politica
comunicativa, cioè iniziare a
formare delle agenzie di comu-
nicazione efficienti”.
Paolo Ruffini, Prefetto del
Dicastero per la
Comunicazione della Santa
Sede, ha commentato che
“occorre essere consapevoli del
fatto che la verità nella comuni-
cazione è qualcosa che bisogna
conquistare e garantire. In un

mondo dominato dall’intelli-
genza artificiale noi stakehol-
ders della comunicazione dob-
biamo mettere in atto un siste-
ma che, partendo dal basso, sia
in grado di rinegoziare le rego-
le per salvaguardare una cor-
retta e trasparente informazio-
ne”.
Ivano Gabrielli, Direttore
Polizia Postale, ha evidenziato
che: “L’intervento che si può
fare per ostacolare la diffusio-
ne di fake news e di disinfor-
mazione è quello di costituire
un argine.
Lo strumento penale tuttavia è
limitato. Dal Rapporto emerge
che gli italiani e in particolare i
giovani si rifugiano nelle piat-
taforme di comunicazione. È
fondamentale, dunque, lavora-
re sulla prevenzione al fine di
far prevalere una corretta
informazione per agevolare
l'opinione pubblica".
Giuseppe De Rita, Presidente
Censis, ha sottolineato che:
“Tanto opinionismo e poca
informazione generano confu-
sione e notizie false; lo hanno
dimostrato il Covid prima, la
guerra poi e oggi il riscalda-
mento climatico. Gli italiani
hanno bisogno di una rete di

professionisti dell’informazio-
ne di cui fidarsi, che li aiutino
anche ad avere maggiore con-
sapevolezza di come riconosce-
re fonti e notizie di qualità”.
Secondo Domenico Colotta,
Founder Ital Communications:
“Il terzo Rapporto Ital
Communications-Censis offre
uno spunto di riflessione
sull’Intelligenza Artificiale, che
rappresenta una grande oppor-
tunità per il futuro, in tutti i
campi.
Occorre tuttavia che, nel con-
trasto alle fake news, le sue
potenzialità vengano sfruttate
unitamente alle abilità umane, 
in modo da dare un efficace
supporto al lavoro dei profes-
sionisti della comunicazione.
Solo in questo modo si può
realizzare una comunicazione
affidabile, fondata su fonti
verificate e che sia capace di
salvaguardare la fiducia nei
media e nelle istituzioni”.
Per Ruben Razzante, Docente
di Diritto dell’Informazione
all’Università Cattolica di
Milano: “Dobbiamo evitare
due errori. Da un lato il rischio
di dogmatizzare la verità, dal-
l’altro quello di delegare a un
algoritmo il processo di defini-
zione della verità stessa. La
sfida è quella di coltivare il
pluralismo e il confronto tra le
fonti.
L'informazione professionale è
quella che acquisisce il dato di
realtà con una metodologia
simile a quella dello storico,
confezionando un prodotto
rispettoso della verità sostan-
ziale dei fatti".
Attilio Lombardi, Founder Ital
Communications, ha spiegato
che: “Chi fa comunicazione
con professionalità e autorevo-
lezza, in un mondo complesso
e profondamente mutato come
quello di oggi, non deve rinun-
ciare alla serietà e alla veridici-
tà delle notizie da veicolare. Il
terzo Rapporto Ital
Communications-Censis rileva
l’importanza di una comunica-
zione responsabile 
e in grado di contrastare la
disinformazione, anche attra-
verso lo sviluppo di valide
competenze che sappiano
governare i cambiamenti e
tutelare i cittadini e le istituzio-
ni dai danni sociali, economici
e democratici derivanti da una
comunicazione non veritiera”.
Per Roberto Zarriello,
Segretario Generale
Assocomunicatori: “Occorre
colmare il gap sulle competen-
ze digitali che attanaglia il
nostro Paese. Bisogna investire
sulla formazione dei giovani,
sia in ambito scolastico che in
quello accademico. Non pos-
siamo più permetterci di avere
in Italia un numero così basso
di laureati nelle materie Stem e
un così alto numero di Neet tra
i ragazzi.
Allo stesso modo, le aziende
necessitano di specialisti nel
campo delle Ict che non riesco-
no a trovare. Investire sull’edu-
cazione e la formazione digita-
le, anche utilizzando bene i
fondi del PNRR, deve essere
una priorità per il sistema-
Paese”.

Secondo il 76,5% degli italiani l’informazione 
“tarocca” è sempre più sofisticata e difficile da scoprire
Il grande inganno delle fake news
Rapporto Censis: l’83,5%, per reperire notizie,
si rivolge al web il 74,1% ai media tradizionali 
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La Tunisia, il Paese nordafricano che si
trova attualmente a dover fronteggiare una
delle crisi economiche più gravi della sua
storia, prevede un aumento dell’importa-
zione di grano dell’80,8 per cento nel pros-
simo periodo considerato che la produzio-
ne nazionale è diminuita notevolmente nel
corso della prima parte del 2023. Lo ha
dichiarato il responsabile della raccolta di
cereali presso l’Unione regionale dell’agri-
coltura e della pesca (Utap) della Tunisia,
Mohamed Rjaibia, all’emittente radiofonica
privata “Shems Fm”. Rjaibia ha specificato
che la Tunisia importa attualmente tra il 50
e il 60 per cento del suo fabbisogno di
cereali, ma quest’anno la produzione è
diminuita notevolmente, raggiungendo

appena i 2,5 milioni di quintali, a fronte dei
7,4 milioni di quintali prodotti nel 2022. “La
produzione sarà destinata ai semi per la
prossima stagione”, ha aggiunto Rjaibia,
sottolineando che “gli agricoltori sono pre-
occupati per la preparazione della grande
stagione di semina in quanto il fabbisogno
di semi stimato nel Paese è di 1,8 milioni di
quintali”. L’allarme era già stato lanciato
dal responsabile della raccolta di cereali
dell’Utap, Rjaibia, lo scorso aprile, in una
dichiarazione all’agenzia di stampa tunisi-
na “Tap”. Rjaibia aveva spiegato, infatti,
che la siccità aveva colpito in particolar
modo i siti di produzione cerealicola di
Tunisi, Beja, Jendouba e il perimetro irriguo
di Kairouan. Una situazione preoccupante,

al pari della carenza di semi previ-
sta per la prossima stagione, di
fronte alla quale Rjaibia
aveva esortato le autorità
tunisine a trovare solu-
zioni efficaci per soste-
nere gli agricoltori messi
a dura prova dalla scar-
sità di risorse idriche,
suggerendo l’elaborazio-
ne di una “politica di
adattamento al cambia-
mento climatico, soprattutto
perché le principali colture
sono irrigate con l’acqua piovana”.
Il calo della produzione cerealicola in
Tunisia, del resto, si registra da quasi tre

anni, dal momento che l’ultimo
raccolto considerato

“buono” risale al 2019,
con 21,3 milioni di quin-

tali di cereali prodotti.
Come ha osservato
Rjaibia, un intervento
efficace per affrontare
la grave crisi che col-
pisce il settore prima-

rio nel Paese nordafri-
cano, o almeno per argi-

narne l’impatto, è necessa-
rio per evitare che sia messa

a rischio la sicurezza alimentare
della popolazione, soprattutto nell’at-

tuale situazione di crisi finanziaria.

Tunisia, l’allarme-grano è già realtà. Raccolti in picchiata, corre l’import

La situazione economica in
Cina è un argomento che sta
tenendo in forte apprensione i
mercati globali. Nessuno si
nasconde, infatti, che il rilan-
cio dell’economia, nella deli-
cata fase post-pandemica e
con il perdurare della guerra
in Ucraina, passi da un solido
rilancio di Pechino. Ma i
numeri non sono incorag-
gianti e la situazione, in que-
sta prima parte del 2023, ha
mostrato molte zone d’om-
bra. Per questo il governo
cinese ha deciso di adottare,
in prima battuta, una serie di
misure di sostegno al sistema
volte ad arginare le conse-
guenze dei prolungati lock-
down che hanno messo a
dura prova la tenuta del
Paese. Nel settore immobilia-
re, per esempio, sono stati
introdotti incentivi fiscali per
favorire la vendita di immobi-
li e promuovere gli investi-
menti nel comparto. La Cina
sta inoltre agendo con una
certa spregiudicatezza in
ambiti dove invece l’Unione
europea ha a che fare con
paletti assai più rigidi, piani-
ficando di ridurre ulterior-
mente i contributi sociali
aziendali al fine di incorag-
giare la nascita di nuove
imprese nel settore edile.
Queste misure di sostegno
stanno aiutando l’industria
immobiliare cinese a superare
l’incertezza e la contrazione
causate dalla crisi. Anche il
settore azionario cinese ha
subito numerosi cali ultima-
mente dovuti dalle cattive
condizioni economiche nel
Paese. Tuttavia, recenti segna-

li di ottimismo hanno iniziato
ad emergere, grazie all’au-
mento delle vendite al detta-
glio e al miglioramento della
domanda interna.
Contestualmente altri settori
strategici, come quello dell’au-
tomotive, si stanno muovendo
verso il mercato europeo per
espandere la loro presenza
internazionale. Secondo gli
esperti, i produttori cinesi
potrebbero avere un valore
aggiunto sorprendentemente
positivo a causa delle loro
impressionanti doti speciali-
stiche in ambito tecnologico
per i veicoli elettrici. Saic
Motor, ad esempio, ha manife-
stato l’intenzione di allargare
la propria catena di produzio-
ne aprendo fabbriche sia in
Europa che in Sud America.
Questo è solo un esempio di
come i produttori automobili-

stici cinesi stiano scommetten-
do sulla conquista del mercato
europeo, spingendo sempre di
più l’innovazione tecnologica
e ampliando la loro base di
produzione e puntando a rad-
doppiare le proprie quote di
mercato in Europa entro il
2030, raggiungendo il 30 per
cento. Inoltre, le case automo-
bilistiche cinesi già hanno
esportato più veicoli all’in-
grosso in Russia che altrove
nei primi cinque mesi di que-
st’anno, colmando il vuoto
lasciato dai produttori globali
che sono usciti dal mercato a
causa dell’invasione
dell’Ucraina. La Cina ha
esportato circa 287mila veicoli
finiti in Russia da gennaio a
maggio, quasi il doppio rispet-
to alla successiva destinazione
più alta e principale dello
scorso anno, il Messico, che ne

I dati economici sono scoraggianti e le autorità
puntano su un ricco carnet di incentivi

Immobili e auto,
la Cina prova a ripartire
Il Dragone tende la mano a due fra i settori
più in sofferenza ma assai pesanti in termini di Pil

Mercato dei veicoli
Pechino scommette
pure su quelli usati

Come i mercati si attendevano ormai da alcune settimane,
Pechino ha annunciato una serie di misure finalizzate ad
aumentare le vendite di automobili ed elettronica, settori ritenu-
ti indispensabili per sostenere la crescita dell'economia del
Dragone che sta subendo un preoccupante rallentamento. A dire
il vero, il pacchetto di misure non ha comunque impressionato
gli investitori, che speravano in uno stimolo più deciso da parte
del governo. Il pacchetto è comunque volto ad incentivare l'ac-
quisto di automobili ed a sostenere anche la compravendita di
veicoli di seconda mano. Le autorità cinesi, infatti, hanno indivi-
duato proprio il settore automobilistico come leva chiave per
rivitalizzare la ripresa e, quindi, già nel mese di giugno avevano
inaspettatamente esteso fino al 2027 un'agevolazione fiscale sul-
l'acquisto di veicoli elettrici. Ma la domanda interna è rimasta
debole ed il mercato ha anche risentito della guerra dei prezzi
innescata da Tesla, la casa automobilistica statunitense di Elon
Musk, che non è riuscita a ravvivare la domanda dei consuma-
tori ed a far ripartire le vendite. "È improbabile che questi incen-
tivi possano aumentare in modo significativo i consumi, dal
momento che i cittadini cinesi sono ancora generalmente rilut-
tanti a spendere, mancando la fiducia nella ripresa economica",
ha commentato la banca d'affari Ubs in una nota. Resta il fatto
che gli sforzi di Pechino per rivitalizzare l’economia, ora incal-
zata pure dall’India, procedono su più fronti. E’ un fatto, per
esempio, che la Cina stia importando volumi record di petrolio
sfruttando greggio russo a buon mercato, al fine di costruire
scorte ed esportare prodotti raffinati. L’aumento delle importa-
zioni di petrolio a livelli record si inserisce in un’economia non
stabile: nonostante ciò, approfittando delle sanzioni imposte alla
Russia, Pechino sta costruendo sostanziose scorte. Questo dimo-
stra come quanto accaduto nell’ultimo anno e mezzo stia rimo-
dellando in maniera importante i mercati petroliferi globali e
non solo. La Cina, in particolare, ottiene un doppio vantaggio
dal greggio a buon mercato per sé e l’opportunità di incremen-
tare le esportazioni. Per la prima metà del 2023, la Cina ha
importato 11,4 milioni di barili al giorno di greggio, in aumento
dell’11,7 per cento su base annua e del 15,3 per cento rispetto ai
livelli pre-Covid, come ha spiegato il “Financial Times” analiz-
zando i dati doganali.

ha ricevuti 159mila, secondo i
dati doganali rilasciati
dall’Associazione cinese dei
produttori di automobili. La
situazione economica in Cina
può essere considerata un
barometro di come i produtto-
ri del paese siano in espansio-
ne, pronti a cogliere opportu-
nità di mercato e guidare lo
sviluppo tecnologico in diver-
se industrie, come l’immobi-
liare e automotive. Le misure
di sostegno stabilite dal gover-
no cinese e l’interesse crescen-
te dei produttori di automobi-
li verso i mercati internaziona-
li stanno creando un’opportu-
nità importante per la crescita
e la creazione di valore, rivo-
luzionando i mercati economi-
che a livello globale. Questa
dinamica in continua evolu-
zione sicuramente merita
attenzione su larga scala.
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Emanuele Fanicchia e Antonio Ceicovschi,
rispettivamente di Cerveteri e di Ladispoli,
sono due giovani e talentuosi pugili capaci di
distinguersi grazie ai risultati prestigiosi
ottenuti al Torneo Alberto Mura di Assisi, un
evento nazionale di importanza assoluta.
Emanuele Fanicchia ha centrato la medaglia
d’argento, ma il risultato ha dell’incredibile
perché il 13enne si è presentato al torneo
senza aver mai disputato una gara prima del-
l’evento umbro. Il suo maestro, Luisiano
Fiore, ha raccontato la storia di Emanuele, e
la sua dichiarazione rende ancor più l’idea
del potenziale di questo giovanissimo pugi-
le: “È entrato in palestra in punta di piedi e
dopo neanche 2 anni è stato scelto per rap-
presentare il Lazio al Torneo Alberto Mura,
la massima competizione nazionale della
federazione pugilistica. Ha disputato al peso
di 42 kg ben 3 match con tre diversi avversa-
ri della sua categoria, vincendo la sua prima
medaglia d’argento. La cosa che rende incre-
dibile questa esperienza è il fatto che il
ragazzo di appena 13 anni, della categoria
School Boys, ha fatto lì il suo esordio presen-
tandosi senza una gara alle spalle e vincendo
tra l’altro contro un ostico avversario sicilia-
no. Luisiano Fiore ha concluso elogiando

l’impegno e la dedizione di Emanuele, affer-
mando: “Si tratta di un’ottima prestazione
per un ragazzo che non salta un allenamento
e che si è impegnato anche il giorno del suo
compleanno, guadagnando l’attenzione e la
stima di tutti, insomma Emanuele promette
veramente bene e per la prima volta
Cerveteri ha una medaglia d’argento e uno

sguardo in avanti tra i giovani del pugilato e
perché no, verso il campionato nazionale. Ne
vedremo delle belle, questo è sicuro!”.
L’attività del pugile ladispolano Antonio
Ceicovschi ha semplicemente del fenomena-
le: reduce dai successi ottenuti al Nepi in
Toscana e al Torneo delle Cinture, Antonio
ha centrato il terzo successo in soli sei mesi al

preminente Torneo Mura di Assisi: con un
curriculum del genere per il pugile ladispo-
lano possono aprirsi le porte della nazionale
Youth. Nel round robin Antonio ha sconfitto
l’ostico calabrese Ciccione, atleta abituato a
militare nel giro della nazionale con match
importanti alle spalle, e l’abruzzese Andrea
Cascini. Il ragazzo è allenato da Fabio
Filippini e dal papà, Andrei Ceicovschi, e
proprio coach Filippini ha dichiarato:
“Antonio ha avuto una crescita esponenziale
ed è un ragazzo che si allena duramente
senza tralasciare nulla. Abbiamo lavorato
tantissimo proprio per partecipare a questi
tornei, abbiamo fatto una grande preparazio-
ne atletica e nel torneo si è visto in modo evi-
dente. Il resto lo ha fatto la classe e la dive
sità pugilistica di Antonio”.  Filippini ha poi
concluso, affermando: “Io, come tecnico e
titolare della Boxe Ladispoli, ringrazio
Antonio per questo risultato strepitoso in un
round robin di ferro. Ringraziamo l’Abis
Boxing Team e la Fight e co. che ci hanno
dato tutto l’aiuto possibile per raggiungere
questo risultato importante per noi e per il
territorio. Infatti, noi lavoriamo proprio a
Ladispoli all’interno della palestra The Black
Sheep

Pugilato: brillano due atleti tirrenici
al Torneo Alberto Mura di Assisi

Ad un anno esatto dalla Cerimonia di Apertura
dei Giochi Olimpici di Parigi 2024, il Comitato
Olimpico Internazionale (CIO) ha invitato uffi-
cialmente i Comitati Olimpici Nazionali (NOC)
e i loro migliori atleti a partecipare ai Giochi
della XXXIII Olimpiade, che si svolgeranno dal
26 luglio all'11 agosto 2024. Nel corso di una
cerimonia tenutasi presso la sede “Pulse” di
Parigi 2024, il Presidente del CIO Thomas Bach
ha consegnato simbolicamente gli inviti ai
Presidenti e ai rappresentanti dei NOC della
Grecia, in quanto luogo di nascita dei Giochi
Olimpici, e dei Paesi ospitanti dei recenti e dei
prossimi Giochi Olimpici e dei Giochi Olimpici
Giovanili, nonché della Squadra Olimpica dei
Rifugiati del CIO. Parlando alla cerimonia, il
Presidente Bach ha espresso il suo entusiasmo
nel dare il benvenuto al mondo a Parigi per
quella che sarà una “nuova era” per i Giochi
Olimpici, i primi pianificati e disposti in linea
con le riforme dell’Agenda Olimpica 2020, e che
saranno un modello che contribuirà a plasmare
le future edizioni dei Giochi Olimpici e ispirare
altri importanti eventi.
“Oggi, a un anno dai Giochi Olimpici di Parigi
2024, celebriamo una nuova tappa di questa
grande storia olimpica che è nostra - ha dichia-
rato il Presidente del CIO Bach -. Con i Giochi
Olimpici di Parigi 2024 possiamo davvero
aspettarci l’avvento di una nuova era dei
Giochi. Questa Olimpiade sarà più inclusiva,
più giovane, più urbana e più sostenibile.
Saranno i primi Giochi Olimpici con perfetta
parità di genere. In questo modo e in molti altri,
possiamo aspettarci un’Olimpiade conforme
alla nostra agenda olimpica dall’inizio alla fine”.
• Essendo i primi Giochi completamente
adattati alle riforme dell’Agenda Olimpica 2020,
Parigi 2024 ha ridotto al minimo le costruzioni.
I Giochi Olimpici e Paralimpici si terranno per il
95% in sedi esistenti o temporanee.
• Parigi 2024 punta a ridurre del 50% le
emissioni di carbonio rispetto alla media di
Londra 2012 e Rio 2016, per diventare i primi
Giochi Olimpici allineati con l’Accordo di Parigi
sui cambiamenti climatici, che i governi di tutto
il mondo hanno firmato nel 2015 a Parigi.
• Saranno i primi Giochi Olimpici in asso-
luto con parità di genere. Il CIO ha assegnato
esattamente lo stesso numero di quote ad atleti
uomini e donne.

• Le gare si svolgeranno nel
cuore di Parigi, ad esempio presso
la Torre Eiffel e Place de la
Concorde. Per la prima volta
nella storia dei Giochi, cele-
breremo la Cerimonia di
Apertura nel cuore della
città, con la Senna come
palcoscenico per un sen-
sazionale benvenuto ai
migliori atleti del
mondo, da parte di centi-
naia di migliaia di persone
lungo la riva del fiume.
• Ogni visitatore non
sarà solo uno spettatore, ma
potrà anche essere un partecipante.
Parigi 2024 è riuscita infatti a far inserire nei
programmi scolastici delle scuole elementari
francesi un’ora di esercizio quotidiano di 30
minuti, con l’obiettivo di raggiungere 4,2 milio-
ni di alunni in tutto il Paese. La “Marathon Pour
Tous” (“Maratona per tutti”) offrirà a 40.000
corridori l’esperienza unica di correre la loro
gara sul percorso stesso della maratona olimpi-
ca.
“La missione dei Giochi Olimpici è quella di
unire il mondo intero in una competizione paci-
fica - ha aggiunto il Presidente Bach durante la
cerimonia di invito -. Nel nostro fragile mondo,
con conflitti, divisioni e guerre in aumento,
abbiamo più che mai bisogno di questo potere
unificante. I Giochi Olimpici devono sempre
costruire ponti di comprensione e amicizia”.
I NOC che hanno ricevuto l'invito durante la
cerimonia sono stati:
• - Comitato Olimpico Greco (in Grecia
sono nati i Giochi Olimpici), rappresentato dal
Presidente del NOC e membro del CIO Spyros
Capralos.

• - Comitato Olimpico
Giapponese (Giochi Olimpici di

Tokyo 2020), rappresentato da
Yasuhiro Yamashita,

Presidente del NOC,
membro del CIO e cam-
pione olimpico di judo.
• - Comitato Olimpico
Cinese (Giochi
Olimpici Invernali di
Pechino 2022), rappre-

sentato da Zhang
Jiasheng, Vicepresidente

del NOC.
• - Comitato Olimpico

Nazionale Italiano (Giochi
Olimpici Invernali di Milano-

Cortina 2026), rappresentato da Giulia
Quintavalle, membro del consiglio del NOC e
campionessa olimpica di judo
• - Comitato Olimpico e Paralimpico
degli Stati Uniti (Giochi Olimpici di Los Angeles
2028), rappresentato da Elena Meyers Taylor,
membro del Consiglio del NOC e cinque volte
medaglia olimpica nel bob
• - Comitato Olimpico Australiano
(Giochi Olimpici di Brisbane 2032), rappresenta-
to da Alex Hill, campione olimpico di canottag-
gio
• - Comitato Olimpico e Sportivo
Nazionale Senegalese (Giochi Olimpici
Giovanili di Dakar 2026), rappresentato da
Mamadou D. Ndiaye, Presidente del NOC e
membro del CIO.
• - La Squadra Olimpica Rifugiati del
CIO, rappresentata da Masomah Ali Zada,
membro della Squadra Olimpica Rifugiati del
CIO di Tokyo 2020 nel ciclismo e titolare di una
borsa di studio per atleti rifugiati del CIO.
• - Comitato Olimpico e Sportivo

Nazionale Francese (Giochi Olimpici di Parigi
2024), rappresentato dal Presidente del NOC e
Membro del CIO David Lappartient.

In totale, gli inviti per Parigi 2024 sono stati
inviati a 203 NOC idonei. Sono esclusi il NOC
del Guatemala, attualmente sospeso, e i NOC di
Russia e Bielorussia. Il CIO ha annunciato in
precedenza che prenderà la sua decisione sulla
partecipazione di singoli atleti neutrali con pas-
saporto russo o bielorusso, in linea con le racco-
mandazioni per le Federazioni internazionali e
gli organizzatori di eventi sportivi internaziona-
li sulla partecipazione di atleti con passaporto
russo o bielorusso alle competizioni internazio-
nali, al momento opportuno.
L'entusiasmo in Francia e nel mondo sta già cre-
scendo in vista di Parigi 2024, come dimostra
l'enorme richiesta di biglietti. Finora sono stati
acquistati quasi sette milioni di biglietti e il
Comitato organizzatore di Parigi 2024 si è impe-
gnato a realizzare l’obiettivo di rendere i "Giochi
aperti" e accessibili al maggior numero possibi-
le di persone. Ciò include prezzi accessibili, con
biglietti per tutti gli sport disponibili a partire da
24 euro per i Giochi Olimpici, e con circa il 50%
dei biglietti pubblici che costano 50 euro o
meno.
Prima di ricevere l'invito ai Giochi, i rappresen-
tanti dei NOC presenti a Parigi si sono uniti al
Presidente Bach per un tour del Villaggio
Olimpico, per poi partecipare ad una speciale
celebrazione con gli atleti e le altre principali
parti interessate sulla Senna.
La cerimonia di invito, che ha visto diversi spet-
tacoli che hanno celebrato la cultura francese, ha
visto anche il Presidente della Commissione di
Coordinamento del CIO per Parigi 2024, Pierre-
Olivier Beckers-Vieujant, e il Presidente di
Parigi 2024, Tony Estanguet, illustrare gli ultimi
progressi compiuti nell’organizzazione dei
Giochi Olimpici del prossimo anno, esprimendo
il loro entusiasmo e la loro attesa per l’inizio del-
l’ultimo anno di preparativi.
Tra i risultati più recenti, il successo dell'evento
di prova di vela a Marsiglia, che ha segnato uffi-
cialmente l’inizio del programma di test di
Parigi 2024, e l’organizzazione del seminario
Chefs de Mission, che ha accolto i rappresentan-
ti dei NOC di tutto il mondo per aiutarli a pre-
parare le loro delegazioni per i Giochi. (agc).

Un anno all’Olimpiade: il CIO invita
i NOC e i loro migliori atleti ai Giochi
Per l'Italia l’olimpionica Quintavalle
Il Presidente Bach: “Con Parigi 2024 inizierà una nuova era” 
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L’ottimo andamento del turi-
smo in questa prima parte del
2023 è testimoniata dai dati che
l’Enit ha commissionato
all’Isnart e Unioncamere e che
dimostrano la forte propensione
dei viaggiatori a prenotare anti-
cipatamente le proprie vacanze
al punto da superare l’anda-
mento del 2019. Dall’indagine
emerge infatti che, dopo un
luglio stabile ed in linea con lo
scorso anno, si assiste ad un incremento del 20
per cento delle vendite anticipate per i soggior-
ni turistici di agosto e settembre con una media
più alta del 2022: in media 2 camere prenotate in
più su 10. Se per luglio risulta essere stato già
prenotato il 58,4% delle camere/posti letto
disponibili, per agosto le prenotazioni salgono
all’83,6% per agosto e si assestano intorno al
48,9% per i soggiorni turistici di settembre. Ad
anticipare le vendite sono soprattutto le struttu-

re alberghiere di ogni categoria
(prenotate il 63,5% delle camere
disponibili per luglio, l’84,3% per
agosto e il 45,7% per settembre),
seguite dagli agriturismi (luglio
66,9%, agosto 90,2%) e dai B&B
(68,5% luglio, 86,2% agosto) per il
comparto extralberghiero. In
testa ai desideri degli italiani c’è
sempre il mare che dopo una
sostanziale conferma dei dati
dello scorso anno per quanto

concerne il mese di luglio, mostra un fortissimo
incremento per agosto e per settembre.
Recupera il terreno perduto lo scorso anno il
prodotto montagna che per questa estate 2023
fa registrare prenotazioni del 62% per il mese di
luglio e vicine al tutto esaurito per agosto
(88,2%), con un 41,3% di vendite già chiuse per
settembre. Buone prospettive anche per i gesto-
ri delle strutture ricettive in città, con prenota-
zioni che superano quelle del 2022 in tutto il tri-

mestre, con un 57,6% di camere prenotate per
luglio, un 82,5% di occupazione media per ago-
sto e un 50,4% per settembre. Particolarmente
soddisfatta Ivana Jelinic Presidente e Ceo Enit
che sottolinea come “l’Italia sia di nuovo al centro
del turismo internazionale che è pronto a raggiunge-
re i numeri prepandemia. Ad agosto è straniero 1
turista su 3. In linea generale, tra luglio e settembre,
6 operatori su 10 segnalano una stabilità rispetto allo
scorso anno nelle prenotazioni della clientela stranie-
ra e in appena 3 casi su 10 una crescita che riguarda
in prevalenza i turisti provenienti dalla Germania e
dalla Francia, seguite da USA e Paesi Bassi/Olanda”
commenta. Per quanto concerne invece gli
incrementi registrati rispetto al 2019, Loretta
Credaro, Presidente Isnart, rileva che “questi
risultati sono in larga parte legati alla domanda ita-
liana che rappresenta nel mese di punta di agosto il
72% della clientela delle strutture del nostro sistema
di ospitalità, con un andamento segnalato come sta-
bile, per tutto il trimestre estivo, da 7 operatori su
10”.

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello

Un 2023 ricco di stelle Michelin
per la Germania. Sono infatti ben
334 i ristoranti che, per quest’an-
no, possono fregiarsi dell’impor-
tante riconoscimento di cui 34
quelli che si affacciano per la
prima volta in questo particolare
ed ambito elenco, tra cui locali
informali come The Noname o
Bonvivant a Berlino, Haebel ad
Amburgo, ma anche quelli di
lunga tradizione come il ristoran-
te dell'Hotel Colombi a Friburgo.
Degno di nota il record di 50 risto-
ranti con 2 stelle, di cui otto pre-
miati proprio nell‘ edizione 2023.
Protagonista assoluto della nuova
edizione della Guida Michelin
Germania è lo JAN di Monaco di

Baviera il cui chef, Jan Hartwig, è
l‘unico ad aver ottenuto le 3 stelle,
grazie alla preparazione di piatti
super-creativi del suo “Labor der
Liebe”. In totale, come detto, sono
334 i locali che possono fregiarsi
del riconoscimento: 10 ristoranti

con Tre Stelle (di cui 1 nuovo); 50
ristoranti con Due stelle (di cui 8
nuovi); 274 ristoranti con Una stel-
la (di cui 34 nuovi); 274 ristoranti
con Bib Gourmand (di cui 28
nuovi) e 72 ristoranti con una stel-
la Green (di cui 16 nuovi). Ma l’ec-

cellenza culinaria non è l'unico
aspetto che contraddistingue i
ristoranti stellati Michelin in
Germania. È stata introdotta una
speciale distinzione che riconosce
le loro eccezionali iniziative nel
campo della sostenibilità, pre-
miando 16 ristoranti con la stella
verde Michelin (Grüner Stern), il
cui simbolo a forma di trifoglio,
rappresenta la dinamicità e il
movimento che questi ristoranti
sostenibili incapsulano nella scena
gastronomica tedesca. Con queste
nuove nomine, il numero totale di
ristoranti insigniti della stella
verde sale a 72 ristoranti che
hanno fatto della sostenibilità il
loro cavallo di battaglia.

334 stelle per la Guida Michelin della Germania
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Turismo: in estate le prenotazioni superano
quelle del 2019. Una presenza su 3 è straniera
La vacanza si programma, non più last minute: già si pensa a settembre

Prenotate due camere in più su 10 rispetto allo scorso anno

E’ soltanto un suggerimento per quanti si appre-
stano ad effettuare un viaggio in Israele. Anche
questo potrà essere scoperto in Israele, questa
volta nell'area della Galilea, inserito in un parco di
straordinario interesse. Stiamo parlando del
Castello di Nimrod costruito dopo la morte nel
1193 d.C. di Salah a-Din, fondatore della dinastia
ayyubide. Il Castello di Nimrod fu costruito fret-
tolosamente, poiché nel 1227 l’esercito del Kaiser
tedesco Federico II arrivò in Terra Santa e rinnovò
la minaccia crociata sugli Ayyubidi. 
L’ubicazione dell’edificio è stata molto ponderata,
con l’obiettivo di collocarlo in uno dei punti più
strategici della strada che dalla Valle di Hula e
dalle pendici del Golan conduce in direzione di
Damasco. È costruito nel punto più ripido della
regione, a strapiombo sulla strada, impressionan-
te per grandezza e bellezza. 

La fortezza è posta a dominio della profonda e
stretta valle che separa il Monte Hermon dal resto
delle alture del Golan, sulla strada che collega la
Galilea con Damasco e l’ex città crociata di Banias.

In Israele alla scoperta del Castello Crociato 
di Nimrod e del Parco circostante

A cena con gli antichi romani 
Fantastico viaggio multisensoriale 

a ritroso nel tempo

Il 28, 29 e 30 luglio a Sassoferrato, 
nel territorio delle Alte Marche

Dal 28 al 30 luglio a Sassoferrato (AN), uno de “I borghi più belli
d’Italia”, ubicato nelle Alte Marche, tra le province di Ancona e Pesaro-
Urbino, si vivono esperienze fuori del tempo.  In questo suggestivo cen-
tro che trasuda di storia, nell’ultimo weekend di luglio e per tre giorni,
viene rievocata una data ed un avvenimento storici, e tutto tornerà
come per incanto, a quei giorni del III secolo prima della nascita di
Cristo. La data è il 295 a.C., l’avvenimento è la Battaglia delle Nazioni e
la manifestazione: “295 a.C. Battaglia delle Nazioni” è la rievocazione
storica della famosa battaglia del Sentino. All’epoca lo “stivale italico”
era diviso tra diverse popolazioni che si contendevano il predominio
della penisola le une sulle altre. Uno degli snodi storici del continuum
temporale, che porterà all’ascesa dell’egemonia romana sul mondo allo-
ra conosciuto, passa da questi territori e dallo scontro armato che qui fu
sostenuto dall’esercito romano, con unici alleati i Piceni, contro un'alle-
anza di popolazioni, composta da Etruschi, Sanniti, Galli Senoni ed
Umbri, che una volta per tutte volevano distruggere l'esercito e la città
di Roma. Si chiamò “Battaglia delle Nazioni dell'antichità”: perchè tutte
le popolazioni (o nazioni) del centro Italia furono coinvolte nello scon-
tro, che decise le sorti di tutto il territorio. Era in gioco il dominio
dell'Italia centrale e l’esistenza stessa del popolo Romano. Ancora oggi,
nel Parco archeologico di Sentinum, adagiato su una pianura circonda-
ta dai monti che circondano Sassoferrato, è ben visibile la struttura del-
l’antica città romana, con cardo e decumano. In un ambiente suggesti-
vo, caratterizzato da accampamenti, duelli, spettacoli, narrazioni ed
atmosfera di attesa per la battaglia, si susseguiranno gli appuntamenti
ormai iconici di questa manifestazione. Venerdì 28 inizia l’allestimento
degli accampamenti, con i rappresentanti dei diversi eserciti vestiti con
i costumi storici. Alle 20:00 la tanto attesa “Cena del legionario”, con un
menù composto da piatti molto in voga presso gli antichi Romani,
approntati secondo ricette ricavate rigorosamente da testimonianze sto-
riche.  L’esclusivo banchetto propone ai commensali un fantastico viag-
gio nel gusto, nelle abitudini e nella cultura romana, tanto più che si
svolge in prossimità dell’area archeologica, consentendo di calarsi
appieno nelle magiche atmosfere dell’epoca.

Volotea, la compagnia aerea low-cost delle piccole
e medie città europee, ha annunciato un nuovo
volo: in partenza dalla capitale il prossimo 9
novembre, Volotea collegherà Roma Fiumicino a
Bordeaux. La nuova destinazione è rag-
giungibile grazie a 2 frequenze a settima-
na - il giovedì e la domenica.  Il collega-
mento verso Bordeaux, che durante il
periodo invernale prevede circa 13.000
posti, contribuisce ad avvicinare ulte-
riormente Italia e Francia. La possibilità di
raggiungere Bordeaux partendo dallo scalo
romano costituisce una grande opportunità per
tutti quei passeggeri che desiderano spostarsi da
Roma verso la città francese. “Siamo molto conten-
ti di poter annunciare che dal prossimo 9 novem-

bre sarà possibile volare da Roma a Bordeaux a
bordo dei nostri aerei Volotea, ha dichiarato
Valeria Rebasti, International Market Director di
Volotea. I passeggeri in partenza da Roma potran-

no così raggiungere più facilmente
Bordeaux, scoprire la città, celebre in

tutto il mondo per i suoi vini pregiati, e
il centro storico, dichiarato nel 2007,
patrimonio dell’umanità da parte

dell’UNESCO.”  Diventano così 7 le
destinazioni collegate da Volotea con l’ae-

roporto di Roma Fiumicino: 5 in Francia (Lille,
Lourdes/Tarbes, Nantes, Strasburgo e Bordeaux),
1 in Spagna (Bilbao) e 1 in Italia (Olbia). Tutte le
rotte Volotea sono disponibili sul sito www.volo-
tea.com e nelle agenzie di viaggio. 

Da Roma Fiumicino a Bordeaux: in arrivo 
il nuovo collegamento esclusivo firmato Volotea

Posthotel Alexander Herrmann, restaurant with 2 Michelin stars © GNTB, Jens Wegener (15075)

Castello di Nimrod Crediti Yuval Gassar, NP

Il volo verso la città francese sarà disponibile dal prossimo 9 novembre, 2 volte a settimana



Un nuovo Festival apre ed arric-
chisce l’offerta culturale della
regione Umbria.
Da ieri e fino al 6 agosto, immer-
si nel verde dell’Alta Umbria,
nel comune di Sigillo (PG), ha
preso il via “Correnti Jazz
Festival” una kermesse musica-
le fortemente voluto dai fratelli
musicisti Sara Jane Ceccarelli e
Paolo Ceccarelli.
Il Festival si svolge nella cornice
di Villa Anita e del suo meravi-
glioso parco, ad eccezione della
mostra e delle masterclass che
vedranno i musicisti/e animare
le stanze di Villa Anita per tutta
la settimana.
Nato grazie al sostegno del
Ministero della Cultura con il
bando che promuove la musica
jazz italiana, il patrocinio della
Regione Umbria e il patrocinio
del Comune di Sigillo,
“Correnti Jazz Festival” attra-
versa il comune di Sigillo, con lo
scopo di rendere il jazz come
qualcosa fruibile, facile da gode-
re, non di nicchia come a volte si
percepisce. Fino al 6 agosto ci
saranno masterclass, caffè lette-
rari, docufilm serali, teatro per
bambini, una mostra di scultu-
ra, e infine ovviamente concerti
con una selezione ad hoc del
jazz italiano nelle sue forme più
coraggiose e appassionanti. 
Si è partiti con la prima parte
della Masterclass in arrangia-
mento per orchestra jazz diretta
dal trombonista e arrangiatore
Massimo Morganti, in collabo-
razione con il Gubbio No
Borders Festival ormai alla sua
XXII edizione, aperto a musici-
sti e musiciste vogliosi di perfe-
zionarsi. La Masterclass si con-
cluderà a fine agosto a Gubbio
nella programmazione di
Noborders con un concerto
finale che vedrà ospite Fabrizio
Bosso.
Lunedì sarà inaugurato ufficial-
mente il festival con il concerto
in contrabbasso solo “Memorie
Future” del musicista e compo-
sitore Paolo Damiani in collabo-
razione con il festival umbro
“Suoni Controvento”. Nella
stessa giornata verrà inaugurata
la mostra dello scultore umbro
Nello Bocci “L’improvvisazione
di Bocci - Musica Congelata”.
Mostra che sarà visitabile gra-
tuitamente per tutta la durata
del festival, presso Villa Anita.
Martedì 1° agosto dalle 15 alle
18, Fiorenza Gherardi, vincitrice
per tre volte del “Jazzit Award”
come miglior ufficio stampa del
panorama jazz italiano, terrà la
sua “Masterclass in autopromo-
zione per musicisti”, in collabo-
razione con il progetto
Songwriting Camp di Gubbio e
Gubbstock Festival. Un labora-
torio aperto a tutti per scoprire
alcuni segreti per veicolare al
meglio la propria musica e car-
riera. A seguire alle 18.30 il labo-

ratorio “Teatro Libeccio”, una
delle chicche del festival dove i
bambini del Centro estivo del
Comune di Sigillo, sono coin-
volti per 2 settimane in un labo-
ratorio teatrale, per raccontare
la nascita e l’evoluzione del jazz.
Il 2 agosto alle ore 18 è la volta
del caffè letterario con il blue-
sman umbro Maurizio Pugno,
che insieme al figlio Leonardo
presenterà il suo format tra
parola e musica “La casa dalle
12 stanze: il blues e le sue sugge-
stioni”, e a seguire alle 21.30 un
docufilm sul jazz proiettato nel

parco di Villa Anita per grandi e
piccini.
Da giovedì 3 si aprirà un altro
importante appuntamento per
musicisti e musiciste desiderosi
di aprirsi ad approcci musicali
non convenzionali: prenderà il
via il “Collettivo Maestrale”,
laboratorio di improvvisazione
diretto dalla contrabbassista
Silvia Bolognesi che si conclu-
derà domenica 6 agosto con una
performance live registrata che
confluirà in un disco digitale,
prima produzione del Correnti
Jazz Festival, nonché occasione

imperdibile per tutti gli iscritti.
La sera ci sarà l’atteso concerto
della cantante Serena Brancale
con il suo nuovo quartetto voca-
le “Pessime intenzioni”, di
nuovo in collaborazione con il
Gubbio No Borders Festival. Il
suo nuovo live si colora di elet-
tronica, con 4 polistrumentisti
che si intercambiano nei ruoli,
proponendo live i brani più rap-
presentativi degli album di
Serena Brancale, in particolare
l’ultimo album intitolato “Je so
accussi”. 
Venerdì 4 agosto il palco

all’aperto di Villa Anita vedrà
un doppio concerto, per una
serata di matrice umbra. Il
primo set includerà il fisarmoni-
cista Federico Gili che presente-
rà il suo nuovo album
“Cantabile”. Il secondo set ospi-
terà il trio del chitarrista Angelo
Lazzeri, direttore del diparti-
mento jazz del Conservatorio
Morlacchi di Perugia, con il pro-
getto “Our favorite Ellington”
insieme a Guido Zorn (contrab-
basso) e Alessandro Fabbri (bat-
teria), per un omaggio alla
musica di Duke Ellington.
Sabato 5 un altro doppio con-
certo concluderà gli appunta-
menti serali di questa prima edi-
zione del Festival. Inizierà il trio
della giovane violinista Anais
Drago, vincitrice del Top Jazz
2021 come miglior nuovo talen-
to, che guida il trio “Terre
Ballerine” composto dal clari-
nettista Federico Calcagno e dal
batterista e percussionista Max
Trabucco, in un repertorio total-
mente originale e composto

appositamente dalla Drago per
il trio. Seguirà l’incredibile
Antonello Salis in piano e fisar-
monica solo per il suo
“Salissolo”. 
L’artista alternerà al pianoforte
la fisarmonica, con un reperto-
rio il più misto possibile tra
composizioni originali e tracce
che vanno dal jazz rock
all’avanguardia più totale, fino
ai Beatles a tanto altro. Il tutto
condito con una dose massiccia
di improvvisazione. Inoltre
tutte le sere, da lunedì 31 luglio
a sabato 5 agosto, ci saranno le
Jam Session “Volo Libero” in
alcuni locali del Comune di
Sigillo adiacenti a Villa Anita,
per permettere agli studenti e
studentesse delle Masterclass di
potersi esibire.
Tutte le informazioni sul festi-
val si trovano sul sito www.cor-
rentijazzfestival.it mentre per
info e prevendite si può scrivere
a
correntijazzfestival@gmail.com.

D.A.
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Ha preso il via l’evento musicale di strada ideato dai fratelli musicisti Sara Jane e Paolo Ceccarelli

In Umbria “Correnti Jazz Festival”
Fino al 6 di agosto una lunga serie di concerti, masterclass, docufilm e mostre di scultura

Tutto pronto per la XXXIII edizione
del Festival musicale che ogni anno
richiama in Sabina artisti, musicisti e
cantanti da tutta Italia.
Manca veramente poco alla 33esima
edizione di Frasso Musica, la kermes-
se musicale che ogni anno si tiene a
Frasso Sabino (RI), imprescindibile
manifestazione di riferimento in
Sabina. Tutto reso possibile dalla Pro
Loco di Frasso Sabino, dal Comune di
Frasso Sabino e dal sostegno della
Fondazione Varrone e della Regione
Lazio, sotto la direzione artistica di
Fabrizio Fiorini.
Anche quest'anno la location sarà
incastonata nella meravigliosa cornice
laziale di Frasso Sabino, posto a 412
metri di altezza sul livello del mare,
sulle propaggini meridionali dei
monti Sabini. Come nelle edizioni
precedenti, quella del 2023 sarà ani-

mata da grandi artisti, musicisti e can-
tanti, con una programmazione live
ricca di novità e di gradite conferme.
Si inizia il 5 agosto, con la polistru-
mentista e cantante Lavinia Mancusi e
la fisarmonica di Mauro Menegazzi,
che ci proporranno un pot-pourri di
canti della tradizione popolare. Si
proseguirà il 7 agosto con l’esibizione
di giovani allievi, future promesse
della musica classica. L’8 agosto sarà
la volta del Mokambo Jazz Quartet,
un gruppo che proporrà musica
swing d’autore accompagnato dal
coro Modern Forma Singers. Il 9 ago-
sto è la serata della musica barocca,
con Le 4 stagioni di Antonio Vivaldi,
magistralmente interpretate dal violi-
no solita SoichiIchikawa e
dall’Orchestra l’Anello Musicale,
sotto la direzione di Luigi
Poggiogalle. Il 10 agosto si cambia

genere con Mufasa e le Abatjour, che
si esibiranno in un programma che
spazia dal rock al blues, dal funky alla
bossa nova. L’11 agosto è il turno del
gruppo Hanami, che proporrà musica
country e pop. Il 12 agosto c’è la musi-
ca lirica, con La serva padrona di
Giovanni Battista Pergolesi, interpre-
tata da Fulvia Mastrobuono, Mauro
Utzeri e Francesco Utzeri, accompa-
gnati dall’Orchestra l’Anello Musicale
diretta da Luigi Poggiogalle. Il 13 ago-
sto si chiude la manifestazione con il
gruppo Sbampy Brothers, che pro-
porrà musica soul e funk.
“Siamo pronti ad accogliere a Frasso
Musica tutti gli amanti della buona
musica - dice il vicesindaco di Frasso
Sabino Matteo Ippoliti - un Festival
che nasce dal desiderio di aggregazio-
ne culturale, con lo scopo anche di
mantenere un evento ormai storico ed

unico, entrato a far parte della tradi-
zione della nostra Sabina”. 
“Ringraziamo chi ogni anno, oltre alla
Proloco ed al comune di Frasso
Sabino, sostiene il Festival, ossia la
Fondazione Varrone e la Regione
Lazio, perché riconoscono il valore
storico della manifestazione e ci aiuta-
no a valorizzare la cultura e la musica
nel nostro bellissimo territorio”
aggiunge Gianluca Statuti, consigliere
comunale con delega alla cultura.
“Il nostro obiettivo è quello arricchire
ogni anno di più la manifestazione -
spiega il direttore artistico Fabrizio
Fiorini - cercando di scoprire e dar
spazio alle nuove frontiere musicali.
Un ringraziamento va a tutti i musici-
sti che calcheranno nuovamente que-
sto palco. Ma un grazie speciale va
soprattutto al pubblico, che da anni ci
sostiene e crede in noi”.

Torna Frasso Musica, lo storico festival sonoro del reatino

Nella foto, Paolo Damiani Nella foto, Sara Jane CeccarelliNella foto, Antonello Salis



Sono già pronti, dotati di sedie, cusci-
ni e sdraio, gli spettatori di M’illumino
di Teatro a Garbatella, la rassegna di
spettacolo dal vivo in programma per
il secondo anno nel cortile del
Lotto29/B (via G. De Marignolli 10)
dal 1 al 7 agosto. Sette giorni di arte,
teatro, musica e iniziative per i più pic-
coli e tutto a ingresso libero: ecco la
ricetta perfetta per dare ristoro al
corpo e all’anima nelle torride giorna-
te agostane!
La rassegna nasce con l’idea di riporta-
re il teatro nello spazio della comunità,
nella convinzione che la cultura sia

condivisione di un’esperienza ed ele-
mento fondamentale del vivere socia-
le, in un momento in cui sembra pre-
valere il più cinico individualismo
cosa c’è di più semplice e accogliente
di un cortile, un bicchiere di vino (in
collaborazione con l’enoteca “La
Mescita”) e una storia da ascoltare
insieme? E in questo la Garbatella non
ha perso l’identità di quartiere popola-
re a misura d’uomo, uno spazio che
raccoglie il meglio del piccolo paese e
il meglio della metropoli.
M’illumino di Teatro a Garbatella è un
progetto di 369gradi vincitore

dell’Avviso Pubblico biennale “Estate
Romana 2023-2024”, con il patrocinio
di Municipio VIII, in collaborazione
con ATER Roma e Eco Di Fata.
Già sold out il primo degli appunta-
menti, il laboratorio per bambini che
anticipa di un paio di settimane la ras-
segna vera e propria. Dal 17 al 21
luglio la libreria Eco di Fata (Via
Michelangelo Tamburini, 10) ospita
una dozzina di bambini tra i 5 e i 10
anni per 2030 IS Now! Mani d’arte per
la Terra: un ciclo di letture e laboratori
creativi alla ricerca delle forze primor-
diali che ci abitano e che regolano il

rapporto fra Uomo e Natura. Non
poteva che essere dedicata al quartiere
l’installazione artistica La Garbatella
del Futuro, a cura di Pietro Angelini e
Gaia Petronio, fruibile liberamente in
cuffia durante l’intero periodo della
manifestazione dal 1 al 7 agosto a par-
tire dalle ore 19:00. Con l’aiuto di eser-
centi e associazioni del territorio è
stato chiesto a giovani imprenditori,
lavoratori di ultima generazione,
migranti residenti di seconda genera-
zione, giovani famiglie che vivono nel
Municipio, come vivono il quartiere e
come lo immaginano nel futuro: le

loro risposte, confluite nell’installazio-
ne artistica, ci aiutano a comprendere
meglio la realtà in cui viviamo e al
tempo stesso ci consegnano i sogni e le
speranze per i prossimi decenni.
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La rassegna gratuita di arte, teatro e musica, dall’1 al 7 agosto, via G. De Marignolli 10

M’illumino di Teatro a Garbatella



Giorgia Rossi

Edito dalla GleAM Records,
“After The Rain”, secondo
album da leader del pianista e
compositore italiano Giuseppe
Magagnino, è disponibile in
CD e digital download, una
pubblicazione, la sua, precedu-
ta dall’uscita sulle piattaforme
digitali di due singoli, “After
The Rain” e “But Not For Me”.
Il concept del secondo lavoro
discografico è per il pianista
salentino una naturale evolu-
zione di “My Inner Child”, pre-
cedente lavoro. In “After the
Rain” ritroviamo gli elementi
distintivi del primo disco sia
nella scrittura come nella con-
cezione del trio, ma vi è una
significativa evoluzione artisti-
ca anche in direzione degli
standards. E’ qui che il pianista
cerca di infondere la sua linea
interpretativa con piccoli e a
volte più contrassegnati muta-
menti. Ossia, non ci troviamo di
fronte ad un approccio dissa-
crante, quanto piuttosto ad una
volontà di ricollegarsi ad una
tradizione acquisita nella quale
la sua cifra stilistica si rende
evidente a piccoli passi: scavan-
do nel fraseggio, riarmonizzan-
do con intelligenza piccoli
aspetti e con coraggiose scelte
ritmiche e di mood che in qual-
che modo illuminano i brani da
una prospettiva differente
senza snaturarne la fisionomia.
Le sue predilezioni spaziano
dal materiale più tradizionale
del songbook americano (“But
Not For Me” di G. Gershwin),
passando per gli original (“Ask
Me Now” di T. Monk) e arri-
vando fino ad alcune canzoni
ormai consacrate del repertorio
pop rock degli anni Sessanta
(“Blackbird” dei Beatles) e di
fine anni Novanta (“No
Surprises” dei Radiohead), per
una continua ricerca sulla strut-
tura tematica e sulle possibilità

di cantabilità melodica all’inter-
no del jazz e degli stili composi-
tivi, frutto anche del lavoro sui
palchi da lui svolto nell’ultimo
anno, presentandosi da solista e
leader del Mag Trio. L’album
apre con “Dancing with
Shadows”, una riproposizione
del brano già presente nel disco
“My Inter Child” in piano solo.
La visione del brano “Jazz
waltz” - in piano trio con l’ag-
giunta dell’orchestra d’archi -
offre nuovo respiro al brano
che fa “volteggiare” le “ombre”
in maniere più o presente ed
emotiva; gli arrangiamenti e la
conduzione dell’orchestra sono
nelle sapienti mani del famoso
Violinista e compositore
Alessandro Quarta. Segue “But
not for Me”, revisione marcata
del celebre standard jazz di
Gershwin. Lo swing scompare
del tutto per lasciar posto ad un
beat spezzato e contempora-
neo. Il brano è caratterizzato da
un riff riproposto da piano e
contrabbasso che nell’intro e
nei bridge si sviluppa attraver-
so una metrica irregolare su un
cambio di tempo dispari. La
revisione fatta dal pianista
pugliese lascia invariata ed
inviolata la struttura formale
del tema, riarmonizzando la
parte iniziale, rendendola più
“dark” emotivamente, attraver-
so il cambio di colore nella
tonalità minore, mantenendo lo
stesso attraverso l’utilizzo di
una progressione di soli due
accordi minori. “Blackbird” è
un personale omaggio al famo-
so brano dei Beatles. Il brano,
eseguito in piano solo, ha una
vena molto bluesy che cerca di
accentuare ancora di più il tema
e i significati del testo. Un ince-
dere tra tradizione rivisitata di
linguaggio blues ed armonia
jazz/pop. Poi segue “My
Prayer”, una forma ballad in
trio dove Giuseppe ripresenta
la sua naturale propensione a

far cantare insieme Pianoforte e
contrabbasso sulla costruzione
tematica, dall’atmosfera emoti-
vamente forte. E’ la volta di
“Jordu”, riproposizione del
celebre standard di Duke
Jordan dove il trio destruttura
lo swing in un ambiente marca-
tamente latin. L’interazione e la
costruzione del trio qui rag-
giunge un grado di intimità
alta. Il trio “rischia” anche mag-
giormente scegliendo di distri-
carsi nella fitta struttura armo-
nica su una velocità di esecu-
zione ben più alta rispetto
all’originale. “Aftermidnight” è
una composizione del pianista
dal sapore gospel, un canto
liberatorio contro le bruttezze
sociali e della vita. Poi piano
solo per “Ask Me Now”, ver-
sione rispettosa dove
Magagnino omaggia una delle
figure iconiche del jazz,

Thelonius Monk. Il pianista si
destreggia tra tradizione e
parte più libera ed interpretata
del brano. Cerca di mettere,
anche qui, in luce la sua ricerca
delle dinamiche e del fraseggio.
La title-track è una ballata rock
che l’autore tira fuori dalle sue
corde compositive, un augurio,
che il compositore fa a sé stesso
e agli ascoltatori, di aspettare
fiduciosi sempre il ritorno del
sereno dopo la pioggia metafo-
ricamente. Anche in questo
brano è presente l’orchestrazio-
ne del violinista Alessandro
Quarta che “cuce” in maniera
sapiente, addosso a questa
melodia molto semplice, una
tessitura dell’orchestra che
dona aria al tema, già di per sé
aperto, a tratti, andando a sot-
tolinearne il carattere rock per il
lavoro di ritmica esegioto da
Alemanno e Kostadinovic. “No

Surprises” è un piccolo omag-
gio ad una delle band di rock
alternativo più importante
degli ultimi trent’anni della sto-
ria della musica, i Radiohead. Il
pianista cerca di costruire le
suggestioni del brano attraver-
so una essenziale ed intima
riproposizione del tema princi-
pale, rivisto leggermente dal
punto di vista armonico. Con
questo nuovo lavoro,
Magagnino traccia una chiara
strada di evoluzione artistica
nella quale la dimensione del
piano trio ed il piano solo si
confermano come veste natura-
le, quasi una seconda pelle, che
rendono la sua comunicazione
artistica un viaggio di sincerità
emotiva, coinvolgimento
espressivo e di linguaggio,
estremamente personale.
“Celosia”, disco d’esordio del-
l’ensemble Kairos, mostra

come un altrove sia possibile
pur restando ancorati alla pro-
pria terra, alle proprie origini,
alle proprie tradizioni. Si tratta
di un ensemble guidato da
Vincenzo Natale alla fisarmoni-
ca e Gerardo Pizza al sax con-
tralto, tenore e soprano al quale
hanno preso parte anche
Lorenzo Gagna al basso elettri-
co, Iacopo Sichi alla batteria,
Edoardo Ferri alla chitarra elet-
trica, Edoardo Ferri alla chitar-
ra acustica, Stefano Riccio alle
percussioni, con gli special
guests David Boato alla tromba
e flicorno e Marcello Allulli al
sax tenore. In questo disco le
radici, i suoni e le tradizioni
popolari del Sud Italia si
mescolano con il jazz, il rock e
con la musica moderna in una
perfetta armonia di suoni. Un
incontro tra passato e presente
e fra linguaggi apparentemente
distanti che nonostante la
diversa provenienza dialogano
in perfetta simbiosi. Questa for-
mazione, nata in Irpinia, ha
cominciato il proprio cammino
alla ricerca di nuove prospetti-
ve trovando ispirazione nel
sentimento di disagio e nella
cultura dell'alterità. Per questo
motivo ha abbracciato sonorità
originali contaminate da suoni,
linguaggi e visioni esterne. Tra
le composizioni più rappresen-
tative del disco “Annaré” è una
delle più autobiografiche per-
ché rappresenta una dedica alla
madre che Gerardo Pizza ha
perso all’età di 6 anni. Una bal-
lad intima, profonda, divisa tra
la rabbia dovuta alla scomparsa
e la speranza mai sopita di rive-
derla. “Marvin” invece somi-
glia a una samba nel quale si
aggiunge Stefano Riccio alle
percussioni e i due special
guest del disco, David Boato
alla tromba e Marcello Allulli al
sax tenore. Il brano si divide in
due parti, nella prima vi è un
intro suonato da percussioni,
batteria e chitarra, nella secon-
da il tempo si dimezza e la
melodia avvolgente è imprezio-
sita dall’entrata della tromba.
“Mandragola” è la composizio-
ne che meglio racchiude le sfac-
cettature di questo progetto:
diverse linee melodiche si suc-
cedono nel primo tema mentre
nel secondo, il sound si avvici-
na al tango argentino. “Amore
e Psiche” è invece ispirato alla
famosa scultura di Canova ed è
nato dopo una lezione di storia
dell’arte; una ballad intima,
simile alla scena di un film,
dove il protagonista all’inizio
riflette sulla propria vita. Nella
seconda parte questi pensieri
diventano sempre più oscuri,
inquieti e la scena finale si con-
clude con quest’ultimo che
cerca di evadere da questi pen-
sieri per calmarsi.
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Novità Jazz: immessi sul mercato i dischi di Giuseppe Magagnino e l’ensemble Kairos 

Note sublimi per ‘After the Rain’ e ‘Celosia’
Per il pianista si tratta di un album suggestivo. Disco d’esordio per il gruppo

Stampa quotidiani e periodici
su rotativa offset a colori e in bianco e nero

CENTRO STAMPA

ROMANO

Stampa riviste  e cataloghi

Progetti grafici
bigliettini da visita, 
locandine,
manifesti,
volantini, brochure,
partecipazioni,
inviti, menu
carte intestate,
buste ecc...

Roma - Via Alfana, 39 tel 0633055200 - fax 06 33055219




